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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

33

Moradores do Maria Tereza estão desalojados 
Moradores do edifício Maria Te-
reza, localizado na área central, 
estão fora de casa, desde a ma-
nhã de ontem, após serem eva-
cuados imediatamente por grave 
abalo estrutural no prédio. Cerca 
de 200 moradores tiveram que 
abandonar todos os pertences 
e aguardam o laudo dos Bom-
beiros para poder retornar ao 
prédio. A causa do problema foi 
uma falha estrutural relacionada 
à falta de manutenção no térreo, 
que estava sendo realizada para 
corrigir falhas identificadas, uma 
das colunas principais da edifi-
cação colapsou. A Defesa Civil 
inspecionou o local e determi-
nou que análise estrutural fosse 
contratada para avaliar os da-
nos no edifício. Enquanto isso, 
o prédio permanece interdita-
do. Bloqueios de tráfego estão 
em vigor nas avenidas Getúlio 
Vargas e XV de Novembro nas 
imediações do edifício. Pág 3.

A Prefeitura enfrenta um déficit orçamentá-
rio de R$ 47 milhões para cobrir as despesas 
da Saúde no ano de 2025, conforme apresen-
tado pela Secretaria Municipal de Saúde, pelo 
secretário da pasta Antonio Carlos Nardi, du-
rante a Audiência Pública de Prestação de Con-
tas. Embora o orçamento inicialmente estabe-
lecido para a Secretaria de Saúde tenha sido 

de R$ 793 milhões, os custos totais dos ser-
viços de saúde são estimados em mais de R$ 
840 milhões. Um dos dados mais alarmantes 
apresentados durante a audiência foi o núme-
ro de faltas a consultas especializadas: quase 30 
mil pacientes não compareceram às consultas 
agendadas no ano passado, o que representa 
uma taxa de abstenção de quase 20%.  Pág. 5

OSCAR - O cinema brasileiro 
conquistou um marco inédito, 
quando Ainda Estou Aqui, le-
vou o Oscar de Melhor Filme In-
ternacional. A vitória consagra 
a primeira estatueta do Brasil 
na categoria, um feito aguarda-
do há décadas pela indústria ci-
nematográfica nacional. Pág. 6

Saúde enfrenta déficit de R$ 47 milhões

Com foco em dois decisivos compromissos se-
quentes, o Maringá FC treina a partir desta terça-
-feira sob orientação do técnico Jorge Castilho. O 
Tricolor tem nesta quinta-feira (6), o desafio dian-
te do União, do Tocantins, às 19h30, no Estádio 

Willie Davids, pela Copa do Brasil; no domingo, 
na capital duelo será com o Coritiba pelas quartas 
de final do Campeonato Paranaense; é confronto 
de volta e o time maringaense tem a vantagem 
obtida na ida, quando venceu por 2 a 0. Pág 7

Maringá FC se prepara com o foco em confrontos decisivos

O governo da Rússia chamou 
de “episódio sem preceden-
te” o bate-boca entre os pre-
sidentes dos Estados Unidos, 
Donald Trump, e da Ucrânia, 
Volodymyr Zelensky. Pág. B-2

Toneladas de areia, deze-
nas de quilômetros de no-
vas calçadas, ciclovias e pis-
tas de corrida. Com grandes 
projetos de revitalização e 
infraestrutura, o Litoral do 
Paraná está passando por 
uma transformação. Pág. B-1

A região de Maringá iniciou 
o ano com 14.056 admis-
sões, de acordo com o Caged. 
E, janeiro foram registradas 
12.209 demissões, resultan-
do em um saldo positivo de 
1.804 empregos formais. Pág 4

Presidentes 
Trump e 
Zelensky 

batem boca
Novo
litoral

Mercado de 
trabalho

A vítima teria sido convidada 
para o churrasco no sobrado 
de um amigo, em Marialva, e 
foi surpreendida por dois ho-
mens encapuzados e armados. 
Tentou correr para a única saí-
da que vislumbrou: a sacada, 
de onde despencou. Pág. 2

De 12,1 milhões de traba-
lhadores demitidos de 2020 
até o último dia de fevereiro, 
apenas 2,5 milhões vão ter 
direito ao saldo integral dos 
depósitos feitos pelos anti-
gos empregadores no Fun-
do de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS). Pág. B-4

A UEM se destacou no maior 
evento da América Latina no 
segmento de couros e sintéti-
cos, com projeto de sustenta-
bilidade e inovação no setor 
têxtil e de vestuário. Pág. 5

Caiu da sacada 
após levar

20 tiros

Nova rodada 
de saque-

aniversário

UEM é 
destaque 

internacional

(R
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$$ COTAÇÕES $$
Dólar                                     R$5,88
Euro                                      R$6,12
Milho (saca 60kg)           R$75
Soja (saca 60kg)              R$134
Boi (gordo 15kg)            R$303
Suíno (1kg)                        R$9,40
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Secretaria da Mulher organiza 
o evento “Mulheres em Movi-
mento”, com programação espe-
cial para o Dia Internacional de 
Mulher, em 8 de março. Pág. 5

Hoje, feriado, não haverá 
sessão ordinária na Câmara 
Municipal de Maringá, e nem 
expediente interno. Os verea-
dores voltarão a se reunir na 
quinta-feira, dia 5 de março. 

Dia da Mulher

Poder 
Legislativo 

Terça-feira, 4 de março de 2025 10.145



ÁRVORE DE GALHOS
Trabalho na avenida 
XV de Novembro 
com a avenida 
Herval e o que antes 
era uma árvore 
sadia e com muitas 
folhas verdes se 
transformou em 
uma árvore com 
apenas tronco 
e muitos galhos 
secos. Acredito que 
mataram e já faz 
mais de um ano que 
estamos pedindo 
para podar o que 
sobrou da coitada.
Anselmo B.

Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Menino de 13 anos não era o alvo,
mas foi morto a tiros

2 Maringá, quinta-feira, 7 de novembro de 2024 GERAL

Por estar no lugar errado e na hora errada o adolescente Matheus Henrique foi atingido por tiros de pistola e 
morreu no local

Dois homens arma-
dos e de capacete 

pararam a moto em que 
estavam, desceram e foram 
na direção de um jovem e 
um adolescente que con-
versavam na calçada do 
Núcleo Habitacional Mar-
cos Freire, em Apucarana. 
O alvo era o rapaz de 20 
anos, que levou vários ti-
ros, mas foi socorrido com 
vida e levado em estado 
grave para o Hospital da 
Providência.

O adolescente de 13 
anos, identificado como 
Matheus Henrique do 
Amaral também, que não 
tinha nada a ver com os 
problemas do amigo, foi 

O atirador estava à procura de um jovem de 20 anos que foi atingido e saiu de ambulância, enquanto o menor 
que o acompanhava deixou o local do tiroteio em um carro funerário

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 

2 Maringá, sábado, 16 de julho de 2022 GERAL

Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME CLEUZA VALÉRIO PARA - IDADE 70 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME FERNANDO SCHMITT - IDADE 62 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELAINE DE OLIVEIRA LUIZ - IDADE 47 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME DALVA APARECIDA PINI PARRAS - IDADE 86 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELVIS RICARDO PASQUALI - IDADE 67 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME LOURDES DE LIMA BATISTA - IDADE 74 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ   
  
NOME JOÃO VALEK - IDADE 84 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME JANDIRA TELES DORNELAS - IDADE 71 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ 

atingido e acabou mor-
rendo no local. O crime 
ocorreu por volta das 

23h30 de terça-feira e de 
acordo com as primeiras 
investigações da Polícia 

Civil, a o crime pode es-
tar relacionado ao tráfico 
de drogas .

Motociclista cai da
moto e morre 

Preso e multado por tráfico de 
aves em extinção 

Polícia prende motorista que 
adulterou placa de veículo

Réu que matou influenciadora é 
condenado a 28 anos de prisão

Morador de rua é
atacado por pitbull 

Vítima reage, se atraca com 
atirador e os dois morrem

Luiz Carlos Senna, de 
69 anos, foi encontra-

do morto ao lado da sua 
moto, uma Honda PCX 
na Rua Antônio Volpato, 
em Sarandi, nas proxi-
midades do Detran. Um 
enfermeiro que passava 
pelo local viu a queda e 
tentou reanimar o idoso, 
porem,  quando viu que 
não conseguiria sozinho 
e sem equipamentos, 
acionou o Samu. Os so-
corristas chegaram logo, 
levaram a vítima para o 
Bom Samaritano de Ma-
ringá, mas ela morreu ao 
dar entrada no hospital. 

Ohomem foi preso 
por tráfico de aves 

silvestres em Arapongas 
após denúncia ao juiza-
do especial criminal que 
emitiu mandado de busca 
e apreensão. O suspeito 
teve apreendidas algumas 
aves, inclusive papagaios 
e além de ser levado para 
a cadeia foi multado em 
R$ 35 mil. O mandado 
foi cumprido por equi-
pes da Polícia Ambiental 
de Maringá e Londrina, 
que apreenderam cin-
co espécies trazidas do 
Mato Grosso do Sul e 

A placa foi adulterada 
com fita adesiva e o veí-
culo apreendido já vinha 
sendo monitorado por 
agentes da Guarda Civil 
Municipal de Maringá e 
seu condutor foi preso 
quando passava pelo 
Contorno Sul. A adul-
teração transformava o 
número 6 da placa em 8 

para ludibriar os radares, 
na estrada e nas áreas 
urbanas. De acordo com 
informações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
Carteira de Habilitação 
do motorista preso não 
constava multas e o carro 
não estava no nome dele. 
Porém, acabou sendo 
preso em flagrante.

Ocrime ocorreu em 
maio de 2023 em Ja-

purá, na região Noroeste 
do Paraná, quando Pedro 
Henrique dos Santos Sil-
va, de 21 anos, queimou 
e matou a namorada, 
a influenciadora digital 
Laine Mendonça, de 44 
anos. Ele agrediu a com-
panheira com uma panela  
de pressão, jogando sobre 
ele o caldo da carne que 
estava cozinhando. Laine 
sofreu queimaduras gra-

ves em 30 por cento do 
corpo e morreu três dias 
depois em um hospital de 
Cianorte. Ele fugiu após o 
crime e foi preso no dia 
seguinte em Umuarama. 
O réu foi a júri popular 
terça-feira e pegou uma 
pena de 28 anos de ca-
deia, em regime fechado. 
O criminoso disse em 
vários depoimentos que 
prestou na Polícia e pe-
rante a Justiça, que matou 
por ciúmes.

Um homem de 31 
anos  caminhava por 

uma rua do Conjunto 
Odwaldo Bueno Neto, 
em Maringá, quando foi 
atacado por um pitbull. 
O ataque ocorreu na noi-
te de terça-feira e a vítima 
conseguiu chegar à rua 
Dolores Duran, perto do 

local onde foi mordido, e 
pedir socorro. O homem 
estava muito confuso e 
não soube dizer aos so-
corristas como o ataque 
de fato ocorreu e como 
ele fez para se livrar do 
cão. Foi levado para um 
hospital com ferimentos 
profundos nos braços.

Quando a Polícia Militar 
chegou na Avenida 

da Maratona, no Jardim 
Panissa, zona Oeste de 
em Londrina, os dois ho-
mens estavam abraçados 
e mortos. O atirador parou 
de carro ao lado da vítima 
e desceu disparando sua 
arma. Ele estava encapu-
zado e antes de acertar o 
segundo tiro foi agarrado 
pela vítima. Os dois briga-
ram e durante a luta a arma 
disparou também contra o 
atirador, que morreu com 
uma bala no peito. Até o 
final da tarde de ontem a 

Polícia não havia divulga-
do a identidade dos dois. 
Um morador do bairro que 
presenciou a briga fatal, 
disse que nunca tinha visto 
uma cena tão chocante. 
Polícia civil investiga o 
caso e já descobriu que 
o atirador seria o mesmo 
homem que há seis anos 
tentou matar o empresário 
Rafael Francisco Martins 
em frente ao condomínio 
Alphaville. Porém não há 
indício que o atentado 
contra o empresário tenha 
alguma relação com o cri-
me de agora.
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CENA INUSITADA
Essa semana vi uma atitude bonita de um agente 
do Estar e de um policial militar que ajudaram uma 
motorista que teve problemas no veículo na hora 
do rush em plena avenida 19 de Dezembro. Os dois 
servidores públicos, que estavam uniformizados e por 
acaso passavam no local um de moto e o outro de 
viatura da PM, pararam seus veículos e desceram para 
empurrar o carro quebrado. Ajudaram a motorista a 
sair da avenida e ajudaram muitos outros motoristas 
liberando a via. Foram aplaudidos. Cena inusitada e 
bonita. Parabéns ao servidor do Estar e ao policial 
militar pela atitude.
Jorge Ramos

Hoje Amanhã

TEMPO

Chuva. Nublado.

Temperaturas Máx. 27ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  30ºC
       Mín.  21ºC

Vento NE 8 km/h L 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O homem chegou para executar um desafeto que 
mesmo ferido reagiu e na briga a arma disparou, 

matando os dois

A briga que terminou com a morte do alvo e do atirador ocorreu neste local

Liane morreu queimada e a golpes de panela de pressão

filhotes de papagaios, 
prontos para a venda. 
Os policiais apreende-
ram também 31 aves 
nativas que eram man-
tidas em cativeiro, entre 
as quais uma da espé-
cie Pataxó, em extinção.

A Polícia investiga o aci-
dente, para saber se Luiz 
Carlos caiu sozinho ou foi 
fechado por algum carro.

Errata: Um erro de cálculo levou a editoria policial 
do JP a se equivocar com a soma das 10 mil notas 
falsas de R$ 100 apreendidas pela Polícia Federal em 
Sarandi. O valor total não é 10 milhões de reais e sim 
1 milhão.
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Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Leva 20 tiros em sobrado e despenca da 
sacada ao tentar escapar

2 Maringá, terça-feira, 4 de março de 2025 GERAL

Valdinei teria sido torturado antes de levar 20 tiros e cair da sacada do 
sobrado

Valdinei Bondancia de 
Souza, de 36 anos, 

tentou correr quando viu 
dois homens encapuza-
dos e de arma em punho 
invadindo o segundo 
andar, onde a supos-
ta churrascada estaria 
acontecendo. Mas ele foi 
atingido por 20 disparos 
de pistola 9mm e na ten-
tativa de escapar caiu da 
sacada do sobrado. Val-
dinei morreu no quintal 
da residência, onde teria 
havido uma emboscada. 

O prédio fica na Rua 
Manoel Chamorro, no 
Jardim Salém Chade, em 
Marialva. Após o crime, 
os atiradores desceram 
a escada, montaram na 
moto que haviam deixa-
do na calçada e desapare-
ceram. A Polícia Civil de 
Marialva investiga o caso 

A vítima teria sido convidada para um churrasco na residência de um amigo e lá foi surpreendida pelos 
atiradores que chegaram de moto, invadiram o segundo andar e cometeram o crime

NOME OSVALDO PADILHA - IDADE 69 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME JOSÉ AGREIRA - IDADE 84 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO ANGELUS CEMITÉRIO VERTICAL MARINGÁ – PR

NOME ZELIA ANTUNES CORREA - IDADE 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME OLIRIO ALEXANDRE PERIN - IDADE 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME MARIA ENILSE FERREIRA PINTO ABRÃO - IDADE 89 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME WILLIAN CROCETTA REHBEIN - IDADE 45 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ

NOME HELENA UMEKO UEKI - IDADE 78 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME MASUO OSHIDA - IDADE 99 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME KIE MATSURA - IDADE 99 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME FRANCISCO LAQUANETI - IDADE 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME SANTINA GERALDINA DA ROCHA - IDADE 79 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME MANOEL MESSIAS DA SILVA - IDADE 62 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME DELICE RONCHI RAMOS - IDADE 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ

NOME ANA RIBEIRO DE MORAES - IDADE 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO JARDIM DA SAUDADE – CURITIBA – PR

NOME JOSÉ CARLOS BOVOLON - IDADE 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

e até ontem no final da 
tarde não tinha informa-
ções sobre os criminosos 

e nem sobre a motivação. 
Mas como linha de inves-
tigação, considera a hipó-

tese de Valdinei ter sido 
atraído para uma cilada. 
Há suspeita também de 
que ele tenha sido tortu-
rado antes de ser morto, 
pois tinha ferimentos de 
bala nos joelhos. 

O dono do imóvel 
, que teria convidado 
Valdinei para o suposto 
churrasco,  não estava 
no local no momento 
da execução. Quem se 
referiu ao convite para 
churrasco foi um filho 
adolescente do mora-
dor,  que estava na cena 
do crime. A versão do 
churrasco é a que corre 
no bairro mas peritos 
da polícia técnica não 
encontraram nenhuma 
evidência de que isso te-
nha ocorrido. O que foi 
encontrado no local fo-
ram porções de haxixe. 

Motociclista morre ao
bater em caçamba 

Princípio de incêndio e 
evacuação em shopping

de Maringá

Suspeito de assassinato é
preso pela GMC

MP denuncia homem que
matou barman a pedradas

Encontrada morta no
Parque Nacional do Iguaçu

Espancado por dois irmãos que 
são seus vizinhos 

Ojovem Mateus Para-
pinski, de 21 anos, 

morreu sábado no Con-
torno Norte de Marin-
gá quando a moto que 
pilotava bateu em uma 
caçamba na região do 
Parque Hortência. Com o 
impacto ele sofreu uma 

parada cardíaca e morrem 
no local enquanto a equi-
pe de socorristas do Samu 
tentavam reanima-lo. A 
Delegacia de Trânsito está 
de posse de imagens de 
uma câmera de segurança 
vai analisar as circunstân-
cias do acidente fatal.

Um princípio de incên-
dio provocou verda-

deira correria dentro do 
Shopping Maringá Park 
na noite de sábado. Con-
forme informações divul-
gadas pelo diretoria do 
shopping, o fogo foi ori-
ginado pelo superaque-
cimento  de uma esteira 
de produção de lanches 
em uma  lanchonete  da 
praça de alimentação, 
localizada no terceiro an-

dar. O Corpo de Bombei-
ros compareceu logo ao 
local, combateu o fogo, 
que não chegou a se 
alastrar, mas gerou uma 
nuvem densa de fumaça 
que deixou muita agente 
assustada. Os bombeiros 
evacuaram o shopping 
que ficou vazio em pou-
cos minutos, facilitando o 
trabalha dos bombeiros. 
Ninguém ficou ferido. 
Mas o susto foi grande.

Osuspeito pilotava uma 
moto e foi detido pela 

Guarda Civil Municipal 
de Maringá no distrito de 
Iguatemi. A moto tinha 
queixa de furto e o moto-
ciclista, mandado de pri-
são preventiva em aberto 
por prática de homicídio. 
Foi preso e encaminhado 
à 9ª. à Delegacia de Polícia 

de Maringá no domingo 
à tarde. A Guarda Muni-
cipal de Maringá abordou 
um homem que pilotava 
uma moto com queixa 
de furto. O homem pre-
so foi identificado como 
Luiz Renato Junqueira, 
de 40 anos. O assassinato 
pelo qual ele é acusa-
do, ocorreu em Maringá. 

Gustavo Vinícius Fer-
reira foi denunciado 

pelo Ministério Público 
e deve ser indiciado por 
homicídio qualificado.  
Na noite do dia 22 de 
fevereiro ele ameaçava 
agredir a namorada após 
a sua caminhonete ter 
um pneu estourado no 
Jardim Ouro Cola, em 
Maringá. Um adoles-
cente que passava pelo 
local tentou intervir em 
defesa da moça e foi 
perseguido por Viní-
cius. Logo em seguida 

passava pelo local, a 
caminho do trabalho, o 
barman Jhonathan Mai-
con Antônio da Silva.  
Transtornado, Gustavo o 
confundiu com o adoles-
cente e jogou nele uma 
pedra. Jhonathan perdeu 
o controle da moto, ba-
teu forte contra um muro 
e na sequência foi ata-
cado a golpes de pedra 
na cabeça por Gustavo. 
O criminoso foi preso 
em flagrante e teve sua 
prisão preventiva confir-
mada pela Justiça.

Zarhará Hussein Tor-
mos tinha 25 anos e 

era estudante de biomedi-
cina.  Ela  foi encontrada 
morta no final da tarde 
de sexta-feira no banco 
de trás do seu carro com 
as mãos e pés amarrados 
e ferimentos à bala em 
várias partes do corpo. O 
suspeito de ter cometido o 
crime é o ex-namorado da 
vítima, que não aceitava o 
fim do relacionamento. Ela 
estava desaparecida desde 
quarta-feira após sair da 
faculdade. 

Familiares de Zarhará 
disseram à PM que a jo-
vem tinha terminado o 
relacionamento com o 
namorado e estava com 
uma medida protetiva 
contra ele. A Polícia Civil 

Um homem de 53 anos 
foi agredido com bar-

ra de ferro por dois irmãos 
que moram no mesmo 
quintal que ele. Claude-
lício Castro da Costa foi 
internado em estado grave 
com suspeita de fratura 
de crânio, após as agres-
sões violentas, registradas 
na Rua Pioneiro Antônio 
Carnelossi, no Parque Hor-
tência, em Maringá. Ele 
estava chegando em casa 

sábado à noite, quando foi 
cercado e atacado pelos 
vizinhos, com os quais ha-
via discutido horas antes.  
Gravemente ferido, ele 
foi socorrido pelo Samu e 
levado para a Santa Casa. 
Os dois suspeitos foram 
presos em flagrante, mas 
depois de prestar depoi-
mento saíram ela porta 
da frente da Delegacia de 
Polícia. Um dos agressores 
é mecânico.
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Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Menino de 13 anos não era o alvo,
mas foi morto a tiros

2 Maringá, quinta-feira, 7 de novembro de 2024 GERAL

Por estar no lugar errado e na hora errada o adolescente Matheus Henrique foi atingido por tiros de pistola e 
morreu no local

Dois homens arma-
dos e de capacete 

pararam a moto em que 
estavam, desceram e foram 
na direção de um jovem e 
um adolescente que con-
versavam na calçada do 
Núcleo Habitacional Mar-
cos Freire, em Apucarana. 
O alvo era o rapaz de 20 
anos, que levou vários ti-
ros, mas foi socorrido com 
vida e levado em estado 
grave para o Hospital da 
Providência.

O adolescente de 13 
anos, identificado como 
Matheus Henrique do 
Amaral também, que não 
tinha nada a ver com os 
problemas do amigo, foi 

O atirador estava à procura de um jovem de 20 anos que foi atingido e saiu de ambulância, enquanto o menor 
que o acompanhava deixou o local do tiroteio em um carro funerário

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 
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O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME CLEUZA VALÉRIO PARA - IDADE 70 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME FERNANDO SCHMITT - IDADE 62 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELAINE DE OLIVEIRA LUIZ - IDADE 47 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME DALVA APARECIDA PINI PARRAS - IDADE 86 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELVIS RICARDO PASQUALI - IDADE 67 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME LOURDES DE LIMA BATISTA - IDADE 74 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ   
  
NOME JOÃO VALEK - IDADE 84 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME JANDIRA TELES DORNELAS - IDADE 71 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ 

atingido e acabou mor-
rendo no local. O crime 
ocorreu por volta das 

23h30 de terça-feira e de 
acordo com as primeiras 
investigações da Polícia 

Civil, a o crime pode es-
tar relacionado ao tráfico 
de drogas .

Motociclista cai da
moto e morre 

Preso e multado por tráfico de 
aves em extinção 

Polícia prende motorista que 
adulterou placa de veículo

Réu que matou influenciadora é 
condenado a 28 anos de prisão

Morador de rua é
atacado por pitbull 

Vítima reage, se atraca com 
atirador e os dois morrem

Luiz Carlos Senna, de 
69 anos, foi encontra-

do morto ao lado da sua 
moto, uma Honda PCX 
na Rua Antônio Volpato, 
em Sarandi, nas proxi-
midades do Detran. Um 
enfermeiro que passava 
pelo local viu a queda e 
tentou reanimar o idoso, 
porem,  quando viu que 
não conseguiria sozinho 
e sem equipamentos, 
acionou o Samu. Os so-
corristas chegaram logo, 
levaram a vítima para o 
Bom Samaritano de Ma-
ringá, mas ela morreu ao 
dar entrada no hospital. 

Ohomem foi preso 
por tráfico de aves 

silvestres em Arapongas 
após denúncia ao juiza-
do especial criminal que 
emitiu mandado de busca 
e apreensão. O suspeito 
teve apreendidas algumas 
aves, inclusive papagaios 
e além de ser levado para 
a cadeia foi multado em 
R$ 35 mil. O mandado 
foi cumprido por equi-
pes da Polícia Ambiental 
de Maringá e Londrina, 
que apreenderam cin-
co espécies trazidas do 
Mato Grosso do Sul e 

A placa foi adulterada 
com fita adesiva e o veí-
culo apreendido já vinha 
sendo monitorado por 
agentes da Guarda Civil 
Municipal de Maringá e 
seu condutor foi preso 
quando passava pelo 
Contorno Sul. A adul-
teração transformava o 
número 6 da placa em 8 

para ludibriar os radares, 
na estrada e nas áreas 
urbanas. De acordo com 
informações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
Carteira de Habilitação 
do motorista preso não 
constava multas e o carro 
não estava no nome dele. 
Porém, acabou sendo 
preso em flagrante.

Ocrime ocorreu em 
maio de 2023 em Ja-

purá, na região Noroeste 
do Paraná, quando Pedro 
Henrique dos Santos Sil-
va, de 21 anos, queimou 
e matou a namorada, 
a influenciadora digital 
Laine Mendonça, de 44 
anos. Ele agrediu a com-
panheira com uma panela  
de pressão, jogando sobre 
ele o caldo da carne que 
estava cozinhando. Laine 
sofreu queimaduras gra-

ves em 30 por cento do 
corpo e morreu três dias 
depois em um hospital de 
Cianorte. Ele fugiu após o 
crime e foi preso no dia 
seguinte em Umuarama. 
O réu foi a júri popular 
terça-feira e pegou uma 
pena de 28 anos de ca-
deia, em regime fechado. 
O criminoso disse em 
vários depoimentos que 
prestou na Polícia e pe-
rante a Justiça, que matou 
por ciúmes.

Um homem de 31 
anos  caminhava por 

uma rua do Conjunto 
Odwaldo Bueno Neto, 
em Maringá, quando foi 
atacado por um pitbull. 
O ataque ocorreu na noi-
te de terça-feira e a vítima 
conseguiu chegar à rua 
Dolores Duran, perto do 

local onde foi mordido, e 
pedir socorro. O homem 
estava muito confuso e 
não soube dizer aos so-
corristas como o ataque 
de fato ocorreu e como 
ele fez para se livrar do 
cão. Foi levado para um 
hospital com ferimentos 
profundos nos braços.

Quando a Polícia Militar 
chegou na Avenida 

da Maratona, no Jardim 
Panissa, zona Oeste de 
em Londrina, os dois ho-
mens estavam abraçados 
e mortos. O atirador parou 
de carro ao lado da vítima 
e desceu disparando sua 
arma. Ele estava encapu-
zado e antes de acertar o 
segundo tiro foi agarrado 
pela vítima. Os dois briga-
ram e durante a luta a arma 
disparou também contra o 
atirador, que morreu com 
uma bala no peito. Até o 
final da tarde de ontem a 

Polícia não havia divulga-
do a identidade dos dois. 
Um morador do bairro que 
presenciou a briga fatal, 
disse que nunca tinha visto 
uma cena tão chocante. 
Polícia civil investiga o 
caso e já descobriu que 
o atirador seria o mesmo 
homem que há seis anos 
tentou matar o empresário 
Rafael Francisco Martins 
em frente ao condomínio 
Alphaville. Porém não há 
indício que o atentado 
contra o empresário tenha 
alguma relação com o cri-
me de agora.
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CENA INUSITADA
Essa semana vi uma atitude bonita de um agente 
do Estar e de um policial militar que ajudaram uma 
motorista que teve problemas no veículo na hora 
do rush em plena avenida 19 de Dezembro. Os dois 
servidores públicos, que estavam uniformizados e por 
acaso passavam no local um de moto e o outro de 
viatura da PM, pararam seus veículos e desceram para 
empurrar o carro quebrado. Ajudaram a motorista a 
sair da avenida e ajudaram muitos outros motoristas 
liberando a via. Foram aplaudidos. Cena inusitada e 
bonita. Parabéns ao servidor do Estar e ao policial 
militar pela atitude.
Jorge Ramos

Hoje Amanhã

TEMPO

Chuva. Nublado.

Temperaturas Máx. 27ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  30ºC
       Mín.  21ºC

Vento NE 8 km/h L 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O homem chegou para executar um desafeto que 
mesmo ferido reagiu e na briga a arma disparou, 

matando os dois

A briga que terminou com a morte do alvo e do atirador ocorreu neste local

Liane morreu queimada e a golpes de panela de pressão

filhotes de papagaios, 
prontos para a venda. 
Os policiais apreende-
ram também 31 aves 
nativas que eram man-
tidas em cativeiro, entre 
as quais uma da espé-
cie Pataxó, em extinção.

A Polícia investiga o aci-
dente, para saber se Luiz 
Carlos caiu sozinho ou foi 
fechado por algum carro.

Errata: Um erro de cálculo levou a editoria policial 
do JP a se equivocar com a soma das 10 mil notas 
falsas de R$ 100 apreendidas pela Polícia Federal em 
Sarandi. O valor total não é 10 milhões de reais e sim 
1 milhão.
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Claudelício foi internado em estado grave com suspeita de traumatismo 
craniano

Zarhará Hussein Tormos estudava 
Biomedicina e tinha medida 
protetiva contra o ex-namorado

começou a ouvir as tes-
temunhas nesta segunda-
-feira, informando que “as 
diligências continuarão 
de forma incessante até 
a completa apuração dos 
fatos”. O ex-namorado da 
jovem acadêmica conti-
nua foragido.

Gustavo foi denunciado pelo Ministério Público por homicídio 
qualificado

O fogo atingiu apenas uma lanchonete na praça de alimentação
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Hoje Amanhã

TEMPO

Céu claro. Céu claro.

Temperaturas Máx. 35ºC 
Mín.  24ºC

       Máx.  36ºC
       Mín.  24ºC

Vento L 10 km/h L 11 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva
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Edifício Maria Tereza é evacuado após abalo em viga
Moradores do edifí-

cio Maria Tereza, 
localizado na esquina da 
Avenida Getúlio Vargas 
com a Avenida XV de 
Novembro, estão fora de 
casa e sem acesso aos 
apartamentos desde a ma-
nhã de ontem após serem 
evacuados imediatamente 
por grave abalo estrutu-
ral no prédio. Cerca de 
200 moradores tiveram 
que abandonar todos os 
pertences de todos os an-
dares de um dos prédios 
mais antigos de Maringá.

Segundo o Cabo Ed-
son Felipe Mazarin, dos 
bombeiros, a causa do 
problema foi uma falha 
estrutural relacionada à 
falta de manutenção no 
térreo do prédio, que 
possui uma loja. Durante 
a reforma, que estava sen-
do realizada para corrigir 
falhas identificadas, uma 
das colunas principais da 
edificação colapsou.

A empresa contratada 
para realizar os reparos no 
edifício havia começado 
o trabalho de correção 
no sábado, mas durante o 
processo, uma das colunas 
que já apresentava fissuras 
e sinais de oxidação nas 
ferragens internas não su-
portou a intervenção e ce-
deu ontem, segunda-feira.  

A situação gerou gran-
de preocupação entre os 
moradores e autoridades 
locais, que optaram pela 
interdição do prédio, de 
15 andares residenciais, e 
uma sobreloja comercial, 
até que uma vistoria com-
pleta fosse realizada.

“Quando identificamos a 
coluna comprometida, já 
havia escoras parciais no 
local. Porém, a coluna co-
lapsou durante o processo 
de reforma. A empre-
sa está agora reforçando 
a estrutura com escoras 
adicionais para evitar um 
colapso total”, explicou o 
Cabo Mazarin.

Ele ressaltou que o pré-
dio permanece interditado 
por questões de seguran-
ça, e que o tempo neces-
sário para a liberação de-
penderá da avaliação dos 

Cerca de 200 moradores deixaram seus apartamentos e todos os pertences, não há previsão de retorno
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Deputados e prefeito defendem apoio da Itaipu aos municiṕios do PR

Pioneiro da verticalização
O Edifício Maria Tereza foi o primeiro arranha-céu 

a ser construído em Maringá. Teve seu alvará de 
construção liberado em 1961 e marcou o início do 
processo de verticalização da cidade. Seria, como foi, 
um condomínio residencial, ao contrário do Três Ma-
rias, da mesma construtora, iniciado um ano depois, 
mas que terminou antes para ser um prédio só de 
salas comerciais. O atraso nas obras do Maria Tereza, 
localizado na esquina da Avenida Getúlio Vargas com 
XV de Novembro, ocorreu devido à suspeita de que 
o prédio estaria afundando. A notícia que circulou 
na época, embora desmentida pela construtora, foi 
de que o Maria Tereza teria cedido cerca de 1 centí-
metro e meio em um de seus lados. Uma equipe de 
engenheiros fez  uma rigorosa inspeção e só após a 
emissão do laudo , as obras foram retomadas.

engenheiros responsáveis.
A coluna que cedeu foi 

identificada como o ponto 
mais crítico da estrutura do 
edifício. O Cabo Mazarin 
explicou que, antes do 
colapso, a estrutura da co-
luna já apresentava sinais 
de desgaste, como fissuras 
visíveis e oxidação nas fer-
ragens, um indício claro de 
que a manutenção do local 
não estava sendo realizada 
adequadamente.

Quanto ao impacto da 
reforma, o Cabo Mazarin 
informou que a empresa 
contratada para os re-
paros estava justamen-
te tentando resolver os 
problemas estruturais do 
prédio. “Havia uma refor-

ma em andamento, e foi 
durante esses trabalhos 
que a empresa descobriu 
o problema na coluna. 
No entanto, durante a 
correção, a coluna aca-
bou não resistindo e 
colapsou”, afirmou.

A Defesa Civil de Ma-
ringá inspecionou o local 
e determinou que uma 
empresa especializada 
em análise estrutural fos-
se contratada para ava-
liar os danos no edifício. 
Enquanto isso, o prédio 
permanece interditado. 
Bloqueios de tráfego es-
tão em vigor nas avenidas 
Getúlio Vargas e XV de 
Novembro nas imediações 
do edifício, com equipes 

da Guarda Civil Municipal 
e da Secretaria de Mobili-
dade Urbana monitorando 
a área. Não há previsão 
para liberação das vias.

MORADORES
Os moradores do pré-

dio, abalados com a situa-
ção, relataram momentos 
de pânico. Vitor Rissato, 
morador do edifício, des-
creveu o momento de 
tensão: “Eu estava no 
computador, normal, com 
a minha esposa, e então 
ouvimos um barulho gra-
ve. O prédio todo tremeu. 
Inicialmente, não pare-
cia algo tão grave, pois 
o barulho parecia algo 
comum, como se algum 
vizinho tivesse derrubado 

algo. Mas depois vi uma 
moça correndo e avisan-
do que o prédio estava 
sendo evacuado. Então, 
eu e minha esposa pe-
gamos os nossos gatos e 
saímos correndo”, contou 
Rissato, ainda visivelmen-
te preocupado. 

Sirene Marzine Lama, 
idosa moradora do prédio, 
também comentou sobre 
o susto. “Os moradores 
começaram a bater nas 
portas, eu levei um susto 
muito grande, foram mui-
tas chamadas. Eu moro 
aqui há 16 anos, eu não 
ia descer, pois não sou 
muito de ter medo, mas 
daí foram chamar, deses-
perados, e todo mundo 
começou a descer, aí eu 
desci também”. 

Outra moradora, Carma 
Elíssia dos Santos, que está 
no prédio há 40 anos, tam-
bém descreveu o momen-
to de pânico. Ela contou 
que estava fazendo tarefas 
domésticas quando sentiu 
o impacto. 

“Estava usando o aspi-
rador de pó, e de repente 
senti um baque muito for-
te, parecia que algo grande 
havia caído no andar de 
cima. Na hora, achei que 
fosse algo normal, mas 
quando ouvi o alarme, 
peguei meus documentos 
e desci rapidamente. Foi 
muito forte, realmente as-
sustador”, disse. 

Carma também relatou 

que o risco de um colap-
so já havia sido previsto. 
“Meu namorado, que é 
engenheiro, olhou e dis-
se que essa coluna não 
aguentaria. Eu ainda liguei 
para ele ontem, quando 
estávamos indo à farmácia, 
e ele confirmou que daria 
problema. Ele disse que as 
barras não aguentariam, e 
que um colapso era ine-
vitável”, revelou Carma, 
visivelmente abalada com 
a situação.

A interdição do prédio 
e a evacuação dos mo-
radores foram medidas 
essenciais para evitar 
tragédias maiores. 

De acordo com o Cabo 
Mazarin, o tempo da in-
terdição dependerá da 
avaliação técnica dos en-
genheiros, que farão uma 
vistoria minuciosa no local 
para definir se a estrutura 
do prédio pode ser restau-
rada ou se será necessário 
realizar mais reformas 
para garantir a segurança 
dos moradores.

Enquanto a situação 
não for completamente 
regularizada, os mora-
dores do edifício Maria 
Tereza não poderão re-
tornar aos seus aparta-
mentos. A comunidade 
e os especialistas aguar-
dam mais informações 
sobre os próximos passos 
para a reparação total da 
estrutura e a liberação do 
edifício. (Alexia Alves)

Nesta última semana de 
fevereiro, deputados 

e prefeitos defenderam a 
Itaipu Binacional, o pro-
grama Mais que Energia, 
entre outros projetos e 
convênios em apoio aos 
municípios do Paraná. 
“Não me falta gratidão e 
reconhecimento. As esco-
las do Paraná foram bene-
ficiadas com um convênio, 

com recursos da ordem de 
quase R$ 20 milhões. Ve-
jam a importância que tem 
essa empresa do ponto de 
vista estrutural. Tivemos 
investimentos importantes. 
Entre a Lapa e São João 
do Triunfo vai sair uma 
ponte que vai beneficiar 
moradores que há anos 
sofrem. São R$ 10 milhões 
em investimento”, disse o 

deputado Hussein Bakri 
(PSD), líder do Governo 
na Assembleia Legislativa. 
Bakri apartou o deputado 
Arilson Chiorato, líder da 
Oposição e presidente 
estadual do PT, que de-
fendeu a virada da Itai-
pu que passou a investir 
mais de R$ 1 bilhão nas 
399 cidades paranaenses. 
“A Itaipu Binacional está 
mudando a vida do povo 
paranaense, desenvolven-
do um trabalho de relevân-
cia ambiental, social e de 
infraestrutura. O governo 
Lula ampliou a atuação da 
Itaipu, garantindo recursos 
para o desenvolvimento 
das cidades e para melho-
rar a qualidade de vida da 
população”, disse Chiorato 
ao defender a binacional 
dos ataques especulativos 
da imprensa nacional. 
O prefeito de Loanda e 
presidente do Comafen, 
Zé Maria (PP), destacou o 
repasse de R$ 24 milhões 

às 12 cidades que integram 
o consórcio do extremo-
-noroeste para obras de 
infraestrutura entre ade-
quação de estradas, esta-
bilização e impermeabili-
zação de leitos de estradas, 
pavimentação de estradas 
em vilas rurais e a constru-
ção de 662 km de terraços. 
“Temos obras de combate 
em toda a APA. Itaipu tem 
uma importância muito 
grande. Em Loanda está in-
vestindo mais de R$ 30 mi-

lhões no combate à erosão 
que também alcança Porto 
Rico e todos os municí-
pios do extremo noroeste. 
Esse combate à erosão 
vai dar mais vida longa 
à Itaipu, um trabalho do 
presidente Enio Verri e do 
presidente Lula que olha-
ram para os municípios e 
estão procurando investir 
o dinheiro dos lucros da 
Itaipu”, destacou o presi-
dente do Consórcio inter-
municipal da APA Federal 

do Noroeste do Paraná. 
Orgulho do Paraná – O 
deputado Ney Leprevost 
(UB) disse que, mesmo 
sendo oposição ao go-
verno Lula e ao PT, não 
pode deixar de reconhecer 
“a capacidade, a compe-
tência e a dedicação do 
Enio Verri”, diretor-geral 
da Itaipu Binacional. “É 
um dos melhores quadros 
técnicos que temos na 
atual administração fe-
deral. E a Itaipu também 
tem um quadro de fun-
cionários extraordinário. 
Itaipu é um orgulho para 
o estado do Paraná”, disse. 
O programa de biogás e 
o apoio aos catadores de 
materiais recicláveis em 
mais de 50 municípios, 
incluindo Santa Terezinha 
de Itaipu, são exemplos 
concretos de como a Itaipu 
Binacional promove a sus-
tentabilidade. A previsão, 
até 2026, é que essa inicia-
tiva alcance 170 cidades.

Programa da Itaipu, como Mais que Energia, é presidido pelo 
maringaense Enio Verri
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Região de Maringá teve 14.056 admissões em janeiro
A região metropolitana 

de Maringá  fechou 
o mês de janeiro com 
14.056 admissões, de 
acordo com os dados do 
Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados), divulgado pelo 
Ministério do Trabalho. 
Segundo o levantamento, 
no período, foram regis-
tradas 12.209 demissões, 
resultando em um saldo 
positivo de 1.804 empre-
gos formais.

Do total de admitidos, 
57,18% eram homens e 
42,82% eram mulheres. A 
maior parte (61,74%) tinha 
ensino médio completo e 
idades entre 18 e 24 anos 
(26,38%).

O setor que mais con-
tratou em janeiro, na 
região, foi o da indústria 
com 4.985 admissões, 

correspondendo a 35,47% 
do total. Em seguida, o 
setor do comércio regis-
trou 3.635 contratações, 
o que corresponde a 
25,86% do total.

Entre os municípios 
da região, Maringá foi o 
que mais contratou, com 
10.032 admissões no pe-
ríodo, seguido por Sarandi 
(894) e Mandaguari (643). 
Os três também foram os 
municípios com maior 
número de demissões, 
com 8.669, 645 e 532, 
respectivamente.

Os municípios da região 
são Ângulo, Astorga, Ata-
laia, Bom Sucesso, Cam-
bira, Doutor Camargo, 
Floraí, Floresta, Flórida, 
Iguaraçu, Itambé, Ivatu-
ba, Jandaia do Sul, Loba-
to, Mandaguaçu, Manda-
guari, Marialva, Maringá, 

Mercado de Trabalho teve saldo positivo de contratados

Munhoz de Mello, Nova 
Esperança, Ourizona, Pai-
çandu, Presidente Castelo 
Branco, Santa Fé e São 
Jorge do Ivaí.

CONTRATAÇÕES
NO BRASIL
Em todo o país, foram 

registradas 2.271.611 ad-
missões no mês de janeiro. 
De acordo com o levanta-

mento, foram 2.134.308 de-
missões, resultando em um 
saldo positivo de 137.303 
empregos formais.

O Caged aponta ainda 
que o setor de serviços 
foi o que mais contratou, 
com 2.271.611 empregos 
criados, seguido pelo setor 
do comércio, que registrou 
494.527 admissões.

Prefeitos de Mandaguaçu e Maringá 
discutem integração regional

Pé-de-Meia já está depositado na conta de alunos 

Medo de deportação nos EUA atinge 
paranaenses
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CONTRATAÇÃO DE 
TEMPORÁRIOS
Em relação às contrata-

ções temporárias, o Caged 
de janeiro mostra que 
foram feitas 92.845 admis-
sões em todo o país. O 
setor que mais contratou 
foi o de serviços, com um 
total de 92.604 admissões 
puxadas, principalmente, 
pelo setor de informação, 
comunicação e atividades 
financeiras, imobiliárias, 
profissionais e adminis-
trativas. No Paraná, foram 
11.944 contratações na 
modalidade, sendo 187 na 
região de Maringá.

A previsão da Associa-
ção Brasileira do Trabalho 
Temporário (Asserttem) é 
de que cerca de 800 mil 
contratos temporários se-
jam gerados no primeiro 
trimestre do ano. Ainda 

segundo a instituição, em 
2024 foram geradas 2,4 
milhões de oportunidades 
no mercado de trabalho 
nessa categoria.

O especialista em merca-
do de trabalho temporário 
Fernandes Silva, gerente da 
Employer Recursos Huma-
nos em Maringá, destaca a 
importância desse tipo de 
contratação tanto para os 
trabalhadores quanto para 
as empresas. “O trabalho 
temporário é uma exce-
lente alternativa para quem 
busca experiência profis-
sional e uma renda ime-
diata, além de representar 
uma solução estratégica 
para as empresas que pre-
cisam atender demandas 
sazonais sem comprometer 
sua estrutura fixa”, explica. 
(Ascom  - Employer Re-
cursos Humanos)

Nos últimos meses, o 
temor da deportação 

em massa tem se intensifi-
cado entre as comunidades 
imigrantes nos Estados 
Unidos, levando preocu-
pação para maringaenses 
e pessoas da região que 
há anos moram lá e impul-
sionado tanto pela incer-
teza gerada pelas políticas 
migratórias quanto pelo 
impacto psicológico do 
discurso governamental.

Desde o primeiro dia 
do seu mandato, Donald 
Trump colocou na prática 
medidas que ampliam a 
fiscalização e aceleram as 
deportações, cumprindo 
parte das promessas de 
campanha.

No entanto, até agora, 
a ideia de deportações 
em massa tem sido mais 
um teatro político do que 
uma realidade concreta. 
“Estamos receosos do que 
pode acontecer com mi-
nha família que reside há 
anos aqui. Trabalhamos 

duro para conquistar algu-
ma coisa na vida e agora 
podemos perder tudo”, 
diz Glória Machado, ma-
ringaense que vive fora 
há 10 anos.

Durante sua campa-
nha, Trump prometeu 
que, no “Dia 1”, ele iria 
“lançar o maior progra-
ma de deportação da 
história americana para 
libertar os criminosos”. 
Apesar da retórica dura, 
isso não aconteceu. Da-
dos do Departamento de 
Imigração e Fiscalização 
Aduaneira dos EUA (ICE) 
mostram que as ações 
têm se concentrado prin-
cipalmente em indivíduos 
com ordens de remoção, 
condenações criminais ou 
processos pendentes.

Em julho de 2024, cerca 
de 650.000 imigrantes não-
-cidadãos com anteceden-
tes criminais foram regis-
trados, sendo 435.000 com 
condenações e 226.000 
em processos penden-

tes, incluindo infrações de 
trânsito e crimes relaciona-
dos a drogas. Além disso, 
1,4 milhão de imigrantes 
possuem ordens de de-
portação, mas muitos não 
podem ser removidos de-
vido a questões legais ou 
à recusa de seus países de 
origem em recebê-los. Os 
especialistas apontam que, 
a menos que o ICE consi-
ga recrutar 60.000 novos 
agentes, o governo não tem 
capacidade de perseguir e 
deportar centenas de mi-
lhares de imigrantes.

DESINFORMAÇÃO
O pânico gerado pela fal-

ta de informações precisas 
levou muitos imigrantes a 
tomar medidas desneces-
sárias, como evitar sair de 
casa ou faltar ao trabalho. 
Escritórios de advocacia 
especializados em imigra-
ção relatam um aumento 
expressivo nas consultas, 
muitas vezes de pessoas 
que não estão em risco real 
de deportação. 

O Ministério da Educa-
ção (MEC) já deposi-

tou a parcela de R$ 1 mil 
do Pé-de-Meia a estudan-
tes que participam do pro-
grama e que concluíram 
um dos três anos do ensino 
médio regular em escola 
pública em 2024. 

Adicionalmente, os alu-
nos aprovados no terceiro 
ano em 2024, que participa-
ram dos dois dias da última 
edição do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), 
receberão mais R$ 200.

Os depósitos serão feitos 
após o Tribunal de Contas 
da União (TCU) desblo-
quear, no dia 12, R$ 6 
bilhões para o pagamento 
das parcelas do programa, 
apelidado de Poupança do 
Ensino Médio.

O Pé-de-Meia é direcio-
nado a estudantes matri-
culados no ensino médio 
em escolas públicas, ins-
critos no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
governo federal (CadÚni-
co).  A poupança tem o 
objetivo de promover a 
permanência dos alunos 
e a conclusão dessa etapa 
de ensino.

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, comen-
tou, na rede social, a im-
portância da política. “No 
programa Pé- de- Meia 
você pode ganhar até R$ 
9,2 mil como incentivo à 
permanência na escola. 
Esse é o grande programa 
do governo para garantir a 
permanência do nosso jo-
vem na escola”, declarou.

DEPÓSITOS E SAQUES
Para os estudantes que 

terminaram o terceiro ano 
em escola pública no ano 
passado, ou seja, se for-
maram no ensino médio 
regular, os depósitos já 
começaram, conforme a 
data de nascimento em 
janeiro, fevereiro, março, 
abril, maio e junho. Os 
aniversariantes de julho, 
agosto, setembro, outu-
bro, novembro e dezem-
bro também já estão com 
o benefício.

Os valores depositados 
(R$ 1 mil do incentivo-
-conclusão e mais R$ 200 
pela participação no Enem 
2024) poderão ser sacados 
imediatamente.

Já os alunos do Pé-de-
-Meia aprovados no pri-

Alunos já estão com benefício em conta, valores do Pé -de- Meia 
chegam a 9,2 mil por estudante

Os prefeitos de Man-
daguaçu, José Ro-

berto Mendes, o Beto 
Dentista (PSD), e de 
Maringá, Silvio Barros 
(PP), se reuniram na úl-
tima sexta-feira, 28, para 
discutir e avançar na in-
tegração regional. 

O encontro teve foco em 
temas estratégicos como 
mobilidade, segurança, 
saúde e desenvolvimento 
econômico, áreas que 
impactam diretamen-
te os dois municípios. 
De acordo com Beto 
Dentista, os municí-
pios vizinhos compar-
tilham diversas ques-
tões em comum, e as 
ações realizadas em um 
município frequente-
mente afetam o outro.  
“Quando o planejamento 
visa benefícios para os 
moradores de ambas as 
cidades, conseguimos ob-
ter bons resultados”, afir-

mou Beto Dentista. Ele 
destacou que, especial-
mente no caso de Man-
daguaçu, onde muitos 
moradores se deslocam 
diariamente para Maringá 
para trabalhar, estudar, 
buscar atendimento mé-
dico e realizar compras, a 
integração entre os muni-
cípios é essencial.

O parlamentar também 
enfatizou a importância 
de avançar na integração 
regional. “Temos assun-
tos de interesse comum 
e seguimos refinando 
a conversa para dividir 
problemas e buscar so-
luções conjuntas, fortale-
cendo as parcerias para 
melhorar a qualidade 
de vida da população”, 
declarou.

Durante o encontro, 
os prefeitos discutiram a 
possível implantação de 
uma nova base do Servi-
ço de Atendimento Mó-

vel de Urgência (Samu) 
para atender a demanda 
crescente da região. 

Além disso, falaram 
sobre a possibilidade de 
construção de uma trin-
cheira na BR-376, no dis-
trito de Iguatemi, em um 
ponto no limite entre os 
dois municípios. A obra 
beneficiaria tanto Marin-
gá quanto Mandaguaçu, 
melhorando o sistema 
viário local.

A reunião também con-
tou com a presença do 
chefe de Gabinete da 
Prefeitura de Mandagua-
çu, Adauto Almir Braz, 
e do superintendente da 
Secretaria de Assuntos 
Metropolitanos de Ma-
ringá, Eunildo Zanchin. 

Juntos, os gestores re-
forçaram a importância da 
parceria entre as cidades 
para promover um desen-
volvimento integrado e 
sustentável na região.

meiro ou segundo ano 
do ensino médio em 2024 
terão R$ 1 mil depositados 
na modalidade poupança 
no dia 27 de fevereiro, in-
dependentemente da data 
de nascimento. A quantia 
somente poderá ser reti-
rada após concluírem o 
ensino médio.

O ministro da Educação, 
Camilo Santana explicou o 
que acontece com quem 
passa de ano, mas ainda 
não concluiu o ensino 
médio. “Aos alunos que 
concluíram o primeiro ou 
o segundo ano do ensino 
médio, vamos depositar 
R$ 1 mil da poupança e 
esse dinheiro vai ficar lá 
rendendo. É bom lembrar, 
você só vai poder sacar 

ao final da conclusão do 
ensino médio.

Os recursos repassados 
à Caixa Econômica Fede-
ral foram depositados nas 
contas que foram aber-
tas automaticamente pela 
instituição em nome de 
todos os beneficiários do 
Pé-de-Meia que cumprem 
os critérios do programa.

Caso o adolescente tenha 
menos de 18 anos, é ne-
cessário que o responsável 
legal o autorize a movi-
mentar a conta, sacar o di-
nheiro ou usar o aplicativo 
Caixa Tem, A autorização 
pode ser feita pelo aplica-
tivo ou em uma agência da 
Caixa Econômica Federal. 
Se o estudante tiver 18 
anos ou mais, a conta já 

estará desbloqueada para 
uso do valor depositado.

OUTRAS SITUAÇÕES
O MEC avisa que os es-

tudantes do ensino médio 
de escolas públicas que 
ainda não terminaram o 
ano letivo de 2024 vão 
receber o incentivo quan-
do tiverem as aprovações 
informadas pelas redes de 
ensino estaduais.

Já os alunos que tive-
ram parcelas bloqueadas 
em 2024 também podem 
receber os valores nos 
próximos meses, desde 
que cumpram os requisitos 
do programa, matrícula, 
frequência, aprovação nos 
anos letivos e participação 
no Enem.

Para saber se é benefi-
ciário do Programa Pé-de-
-Meia, o interessado pode 
consultar gratuitamente 
no aplicativo Jornada do 
Estudante, disponibilizado 
pelo MEC. O login é feito 
na conta do aluno no portal 
único de serviços digitais 
do governo federal, o Gov.
br, com o Cadastro de Pes-
soa Física (CPF) e senha ca-
dastrados. A conta pode ser 
nível bronze de segurança.

PÉ-DE-MEIA
Criado em janeiro de 2024, 

o Pé-de-Meia é destinado a 
estudantes do ensino médio 
e da Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) de escolas 
públicas de todas as regiões 
do país que integram famí-
lias inscritas no Cadúnico  
Não há necessidade de 
inscrição dos estudantes. 
O objetivo do MEC é demo-
cratizar o acesso ao ensino 
médio e reduzir a desigual-
dade social entre os jovens, 
além de fomentar mais in-
clusão social pela educação.

Os beneficiários da políti-
ca, após ampliação para o 
CadÚnico e a EJA em julho 
do ano passado, chegam a 
3,9 milhões de estudantes.

Estão aptos a participar 
os alunos que cumprirem 
os requisitos do programa. 
Pelas regras, além de estar 
inscrito no Cadúnico, o 
estudante deve ser matri-
culado na rede pública de 
ensino até dois meses após 
o início do período letivo.

Os estudantes do ensino 
médio regular devem ter 
idade entre 14 e 24 anos 
e, no caso da EJA, entre 
19 e 24 anos.
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB
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Aldem
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

Mais de 30 mil pessoas faltaram a consultas especializadas 

Em resposta à situação, a Sanepar reafirma seu compromisso com a população da Cidade

(R
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)

APrefeitura enfrenta 
um déficit orçamen-

tário de R$ 47 milhões 
para cobrir as despesas 
da Saúde no ano de 2025, 
conforme apresentado 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde durante a Audi-
ência Pública de Presta-
ção de Contas, realizada 
na última sexta-feira (28). 

A suplementação de 
recursos é necessária para 
garantir a continuidade 
dos serviços já pactuados, 
cujos custos não estavam 
previstos na Lei Orça-
mentária Anual (LOA) de 
2025.

Embora o orçamento 
inicialmente estabelecido 
para a Secretaria de Saú-
de tenha sido de R$ 793 
milhões, os custos totais 
dos serviços de saúde são 
estimados em mais de R$ 
840 milhões.

Esse déficit ocorre devi-
do a uma série de servi-
ços adicionais e compro-
missos assumidos pela 
administração municipal, 
que não estavam contem-
plados na LOA do ano. 

A principal justificativa 
para a suplementação 
envolve a manutenção 
de serviços essenciais, 
como a participação da 
Prefeitura no consórcio 
Proamusep, que gerencia 

as ambulâncias do Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) na re-
gião noroeste do Paraná. 
A participação de Maringá 
neste consórcio deverá 
custar R$ 8,4 milhões em 
2025.

FOLHA DE PAGAMENTO
Outro grande fator para 

a necessidade de suple-
mentação é o aumento 
significativo dos custos 
com pessoal. De acordo 
com o balanço da Secre-
taria de Saúde, a folha de 
pagamento de médicos, 
enfermeiros e técnicos 
credenciados, que atuam 
nas Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs) e no 
Pronto Atendimento da 
Criança (PAC), represen-
tará um gasto de R$ 22,5 
milhões ao longo do ano.

Para o secretário de Saú-
de, Antônio Carlos Nardi, 
essa suplementação re-
presenta um desafio adi-
cional na gestão financei-
ra da pasta e o dinheiro 
refere-se a ações previa-
mente assumidas, sendo 
um desafio na gestão 
orçamentária. “Estamos 
trabalhando de maneira 
incessante para aprimorar 
nossos indicadores com 
ações de promoção e 
prevenção no Programa 
Maringá Saudável”, afir-

mou o secretário. 
Em 2024, a Cidade já ha-

via enfrentado um cenário 
semelhante, com a neces-
sidade de suplementar o 
orçamento da saúde em 
mais de R$ 188 milhões, 
conforme apontado pelo 
repórter Victor Ramalho. 

A Lei Orçamentária Anu-
al previa um investimento 
de R$ 655 milhões para 
a saúde, mas os gastos 
totais somaram R$ 843 
milhões, evidenciando a 
pressão sobre os recursos 
municipais. 

Um dos dados mais 
alarmantes apresentados 
durante a audiência foi o 
número de faltas a consul-
tas especializadas: quase 
30 mil pacientes não com-
pareceram às consultas 
agendadas no ano pas-
sado, o que representa 

uma taxa de abstenção de 
quase 20%. 

O impacto financeiro 
dessas faltas é significati-
vo, pois os profissionais 
de saúde recebem pelos 
procedimentos agenda-
dos, mesmo que os pa-
cientes não compareçam.

Isso representa não ape-
nas uma perda financeira 
para o município, mas 
também um aumento no 
tempo de espera de pa-
cientes que realmente ne-
cessitam de atendimento.

Atualmente, Maringá 
enfrenta uma fila de es-
pera de mais de 100 mil 
procedimentos na área 
de saúde, de acordo com 
dados da plataforma Ma-
ringá Saúde. 

Em 2024, foram agenda-
das 140.636 consultas, das 
quais 27.155 não foram 

realizadas devido a faltas. 
O cenário é ainda mais 
crítico quando se trata 
de exames: de 186.090 
procedimentos agenda-
dos, 37.368 pacientes não 
compareceram. 

Antônio Carlos Nardi 
alertou que a falta dos 
pacientes não apenas 
atrapalha o planejamen-
to da rede pública de 
saúde, mas também gera 
custos adicionais. “Esse 
trabalho tem que ser fei-
to com planejamento e 
responsabilidade. Hoje, 
o absenteísmo é de quase 
20%. De cada 100 consul-
tas ofertadas, 20 não são 
realizadas sem justifica-
tiva, e isso custa para o 
município, além de elevar 
o tempo de espera de ou-
tros pacientes”, afirmou o 
secretário. 

Ele também destacou 
que, muitas vezes, pa-
cientes que faltam às con-
sultas acabam procuran-
do atendimento na rede 
privada, mas continuam 
na fila, o que agrava ain-
da mais o problema da 
superlotação e do acúmu-
lo de procedimentos não 
realizados.

Em resposta a essa si-
tuação, a Prefeitura tem 
adotado estratégias para 
reduzir a fila de espera, 
incluindo a realização de 
mutirões e o aumento de 
investimentos em cus-
teio e financiamento da 
saúde. Além disso, o mu-
nicípio tem buscado par-
cerias com prestadores de 
serviços, universidades e 
o Hospital Municipal para 
ampliar a capacidade de 
atendimento.

“Detectamos as áreas 
de maior demanda e es-
tamos tratando delas com 
prioridade, através de 
mutirões e apoio de di-
versas instituições, como 
prestadores de serviços 
e universidades. A nossa 
obrigação é continuar 
trabalhando para baixar 
a fila de espera e garantir 
que os pacientes recebam 
o atendimento necessá-
rio”, concluiu o secretário 
de Saúde. (Da Redação)

Julgamento de 
Hossokawa segue com 
dois votos contrários

No próximo dia 8 
de março, sábado, 

em celebração ao Dia 
Internacional da Mulher, 
a Secretaria da Mulher 
organiza o evento "Mu-
lheres em Movimento", 
que acontecerá a partir 
das 8h na Vila Olímpica. 

A programação, que tem 
o apoio do Maringá Pre-
vidência, SETRAB, Polícia 
Militar do Paraná e Pa-
trulha Maria da Penha de 
Maringá, foi pensada para 
destacar a força e a deter-
minação das mulheres.

A agenda oficial inclui 

atividades diversificadas, 
como pilates, aulas de 
defesa pessoal, futebol de 
campo e vôlei câmbio, que 
terão início às 8h. 

Entre 8h e 12h, haverá 
também um espaço de 
recreação com atividades 
voltadas para as crianças, 

permitindo que as mães 
participem das demais 
atrações.

Às 14h, as participantes 
poderão escolher entre 
modalidades como beach 
tênis, vôlei master, vôlei 
livre, natação, basquete 
e skate. A programação 

segue com atletismo às 
15h, e encerra com uma 
animada aula de zumba 
às 18h.

Além do evento, no dia 6 
e 7 de março, a partir das 
14h, a SeMulher promove 
ação educativa na entrega 
do kit de corrida Night Run 

Delas, no Pavilhão Branco 
do Parque de Exposições. 

Também no dia 7, sexta-
-feira, a Secretaria promo-
ve o Programa Dignidade 
e Proteção, com a palestra 
“É preciso falar, não calar”, 
no CRAS Ney Braga, às 
8h30. (Alexia Alves)

O julgamento do ve-
reador Mário Hos-

sokawa (Progressistas) no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) entrou no quinto 
dia nesta terça-feira (3). 
Hossokawa, afastado da 
presidência da Câmara de 
Maringá desde 21 de ja-
neiro por uma liminar do 
ministro Gilmar Mendes, 
enfrenta uma ação que 
questiona a possibilidade 
de reeleições sucessivas 
para o cargo.

O julgamento começou 
na sexta-feira (28), e até o 
momento, dois ministros 
votaram contra o retorno 
de Hossokawa à presi-
dência. Faltam ainda os 
votos de três ministros, 
que podem ser apresenta-
dos até 11 de março (terça 
que vem). 

O relator do caso, Gil-
mar Mendes, manteve a 
posição da liminar que 
afastou Hossokawa, e o 
ministro Edson Fachin 
acompanhou seu entendi-
mento, embora ainda não 
tenha divulgado sua justi-
ficativa. Os ministros Dias 
Toffoli, Nunes Marques e 
André Mendonça ainda 
precisam se pronunciar.

A defesa do vereador, 
durante a sustentação oral 
no dia 26 de fevereiro, 
argumentou com base 
no "Marco Temporal". 
Segundo os advogados, 
a eleição de 2021 deveria 
ser considerada a primei-
ra após a definição do 
Supremo de que só é per-
mitida uma reeleição para 
cargos na presidência das 
câmaras legislativas. 

Caso esse argumento 
fosse aceito, Hossokawa 
poderia disputar a pre-
sidência novamente em 
2025. No entanto, Gilmar 
Mendes rejeitou essa tese, 
defendendo a segurança 
jurídica e alegando que 
a reeleição sucessiva de 
Hossokawa violaria de-
cisões anteriores do STF.

O julgamento prossegue 
com expectativa de que, 
se mais um voto contrá-
rio ao vereador for dado, 
ele ficará impedido de 
reassumir a presidência 
da Câmara de Maringá. 
Hossokawa, por sua vez, 
expressou confiança em 
retornar ao cargo em 
entrevista antes do início 
do julgamento. (Alexia 
Alves)

Secretaria da Mulher tem programação especial para 8 de março

A Universidade Estadu-
al de Maringá (UEM) 

se destacou na Tecnomo-
da 2025, o maior evento 
da América Latina no 
segmento de couros e sin-
téticos, realizado nos dias 
5 e 6 de fevereiro.

 A universidade apre-
sentou seu projeto de 
aproveitamento de pe-
les de peixes e outras 
espécies animais, com 
foco na sustentabilidade 
e inovação, abordando 
novas técnicas, materiais 
e tendências para o setor 
têxtil e de vestuário.

A UEM foi a única insti-
tuição de ensino superior 
presente na feira, que 
reuniu expositores, pes-
quisadores, empresas e 
estudantes. Convidada 
pelo promotor do even-
to, Ricardo Michaelsen, a 
universidade montou um 
estande equipado para 
exibir as pesquisas e os 
produtos do Grupo de 
Estudos em Produtos de 
Origem Animal (Gepoa), 
do Departamento de Zoo-
tecnia (DZO/UEM). 

Entre os materiais ex-
postos estavam couros 
de peixes como tilápia, 
pirarucu e pescada, além 
de peles de coelhos e ca-
prinos, couro de avestruz 
e retículo de bovino. Tam-
bém foram apresentados 
produtos desenvolvidos 

UEM de destaca em evento de moda sustentável
a partir desses materiais, 
como acessórios e itens 
decorativos.

Um dos destaques foi o 
reaproveitamento de resí-
duos do curtimento, como 
o pelo removido da pele 
de coelho, que passa por 
processos de lavagem, tin-
gimento e aromatização, 
transformando-se em fios 
utilizados para tecelagem. 

As escamas de tilápia e 
pirarucu também foram 
exploradas, sendo utili-
zadas em produtos como 
sachês aromatizadores de 
ambientes e acessórios de 
moda, após passarem por 
processos de tingimento e 
aromatização.

A professora Maria Luiza 
Rodrigues de Souza, do 
DZO, destacou que o cou-
ro de pirarucu foi um dos 
produtos mais atrativos 
da feira. Apenas três cur-
tumes apresentaram este 
tipo de couro, cada um 
com uma técnica única de 
curtimento e acabamento. 

Além disso, a professo-
ra mencionou a partici-
pação da Tilápia Leather, 
empresa fundada por 
Amanda Hoch, ex-aluna 
da UEM, que também 
esteve presente com um 
estande mostrando couro 
de tilápia, pirarucu e até 
arraia.

No estande da UEM, o 
público pôde acompa-

UEM participa de evento Tecnomoda com projeto sobre 
aproveitamento de peles de animais 

(A
S

C
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nhar uma pintura ao vivo 
de couro de peixe, sendo 
filmada e exibida durante 
o evento. As mantas de 
couro de tilápia, pintadas 
à mão e aromatizadas 
pela própria professora 
Maria Luiza, também mar-
caram presença. 

Essas peças foram pos-
teriormente apresentadas 
no Inspiramais, o princi-
pal salão de inovação e 
design de materiais da 
América Latina, realizado 
em Porto Alegre (RS) no 
final de janeiro.

SUSTENTABILIDADE
Souza ressaltou que o 

projeto de aproveitamen-
to das peles de diferentes 
espécies animais não ape-
nas agrega valor à cadeia 
produtiva, mas também 
contribui para a susten-
tabilidade ambiental e 
econômica. 

“O couro de peixe, por 
exemplo, tem um padrão 
exótico devido às suas es-

camas, o que o torna atra-
ente no mercado. Além 
disso, o reaproveitamento 
dessas peles ajuda a redu-
zir impactos ambientais e 
promove alternativas de 
renda para diversos seto-
res”, afirmou.

Durante o evento, tam-
bém foi distribuída a 
Revista Tecnicouro, que 
trouxe um artigo científi-
co sobre couro de peixes 
assinado por pesquisa-
dores da UEM.

O estudo, intitulado 
“Qualidade de Resis-
tência e Morfologia dos 
Couros de Pirarucu e 
Tilápia”, foi publicado 
a convite de Michael-
sen e foi o único artigo 
científico sobre couro 
de peixes presente na 
edição. O convite foi 
estendido para a pró-
xima edição da revista, 
que será lançada entre 
maio e junho deste ano. 
(Alexia Alves) 



VARIEDADESMaringá, terça-feira, 4 de março de 2025

ÁRIES - No início do mês, você viverá um momento mais introspectivo. Com 
isso, tenderá a se confundir e a se dispersar. Portanto, procure desacelerar e 
cuidar da sua energia, evitando se envolver em mal-entendidos. Depois, com a 
entrada do Sol no signo de Áries, você iniciará uma nova fase. Será a hora de 
dar andamento aos seus projetos pessoais. Apesar disso, poderá se confundir e 
criar muitas expectativas, o que levará a frustrações.
TOURO - No início do mês, tenderá a se envolver mais com os amigos e com 
os grupos dos quais faz parte. Poderá também abraçar causas sociais, pois a 
propensão será que o desejo de ajudar o próximo se faça bem presente. Depois, 
por volta da metade de março, uma nova fase se iniciará. Você viverá um período 
mais introspectivo, propício para cuidar do bem-estar espiritual e finalizar ciclos.
GÊMEOS - Você se envolverá bastante com as relações sociais. Será uma fase 
importante para se aproximar de pessoas que tenham ideais em sintonia com 
as seus, bem como se envolver em projetos comunitários. Entretanto, a partir da 
metade de março, procure atentar-se às causas que deseja abraçar, evitando 
se deixar levar por ilusões e propagandas enganosas. Afinal, isso poderá gerar 
frustrações e confusões.
CÂNCER - Procure cuidar do que lhe traz a sensação de pertencimento e 
realização. Bom momento para iluminar o topo da montanha das suas idealizações 
e direcionar a sua energia para o que almeja. Por volta da metade de março, a 
propensão será que o seu foco no futuro e nas conquistas fique mais evidente. 
Porém, haverá a possibilidade de criar expectativas, o que irá gerar frustrações.
LEÃO - No início de março, os dias tenderão a ser mais desafiadores. Afinal, 
você entrará em contato com as suas sombras. Poderá também se deparar com 
cobranças, o que irá gerar inseguranças. Por volta da metade do mês, o cenário 
mudará. A propensão será que tenha mais energia e confiança para batalhar 
por seus sonhos, sair da rotina e ir em busca de tudo o que lhe traz crescimento, 
tanto em nível pessoal quanto profissional.
VIRGEM - Você dedicará mais atenção aos relacionamentos, buscando 
encontrar equilíbrio. Entretanto, tenderá a se deparar com empecilhos e 
cobranças, o que poderá gerar inseguranças. Por volta da metade do mês, viverá 
uma fase um tanto desafiadora. Afinal, entrará em contato com o lado obscuro 
da sua alma. Logo, será necessário acolher os seus medos para que consiga 
compreendê-los e ressignificá-los.
LIBRA - O início de março tenderá a ser movimentado em sua rotina. Com 
isso, a propensão será que se dedique a tornar o cotidiano uma fonte de prazer. 
Porém, as responsabilidades poderão sobrecarregá-l o(a), afetando a sua saúde 
e produtividade. Por volta da metade do mês, você entrará em uma nova fase, 
em que se inclinará aos cuidados das relações.
ESCORPIÃO - Sentirá tudo de maneira intensa, com a sensibilidade à flor da 
pele e com o desejo de se conectar com o que lhe traz alegria. Entretanto, as 
responsabilidades da vida poderão atrapalhar os seus planos, gerando desânimo. 
Por voltado final do mês, uma nova fase se iniciará. A propensão será que se 
dedique aos cuidados com a rotina.
SAGITÁRIO - O sagitariano precisa desacelerar e se conectar com as suas 
memórias, voltando a atenção para os assuntos da família e do lar. No começo 
do mês, poderá ter menos energia. Além disso, haverá a chance de que as 
responsabilidades da rotina exijam mais de você, o que irá desanimá-lo (a). Depois, 
será o momento de encontrar mais equilíbrio na sua casa e nas relações familiares.
CAPRICÓRNIO - Março será um mês bastante movimentado nas relações 
sociais e na rotina. Afinal, buscará conhecer novas pessoas, lugares e conversar 
sobre diferentes assuntos. No início de março, porém, a propensão será que 
se depare com alguns empecilhos, o que poderá atrapalhar os seus planos e 
desanimá-lo (a). Por fim, tome cuidado com o excesso de movimentos, pois 
haverá a chance de se dispersar.
AQUÁRIO - Você cuidará do que lhe traz segurança. Tenderá a ser um bom 
momento para direcionar a sua energia e conquistar o conforto que almeja. 
Ainda nesta fase, a propensão será que a sua rotina fique mais movimentada. 
Também poderá ter mais ânimo para realizar os seus afazeres. Contudo, haverá 
a chance de se comprometer com mais do que conseguirá cumprir, o que o (a) 
sobrecarregará e afetará a sua saúde.
PEIXES - Apesar de o Sol em Peixes indicar um período de maior entusiasmo 
para ir em busca das realizações pessoais, haverá a chance de se deparar com 
cobranças, críticas e excesso de responsabilidade. Por volta da metade do mês, 
o cenário mudará um pouco. A sua sensibilidade emocional e energética tenderá 
a estar aflorada. Com isso, poderá se confundir e absorver mais energia das 
pessoas e das situações.

Brasil ganha primeiro Oscar e Fernanda Torres 
vira estrela mundial

Ocinema brasileiro con-
quistou um marco 

inédito na noite deste do-
mingo (2), quando Ainda 
Estou Aqui, de Walter Sal-
les, levou o Oscar de Me-
lhor Filme Internacional. A 
vitória consagra a primeira 
estatueta do Brasil na cate-
goria, um feito aguardado 
há décadas pela indústria 
cinematográfica nacional.

O longa superou concor-
rentes de peso, incluindo 
A Garota da Agulha (Di-
namarca), A Semente do 
Fruto Sagrado (Alemanha), 
Flow (Letônia) e Emilia 
Pérez (França). Este último 
era apontado como favori-
to, mas teve sua campanha 
prejudicada por polêmicas 
envolvendo a protago-
nista Karla Sofía Gascón, 
cujas antigas publicações 
nas redes sociais foram 
apontadas como racistas 
e islamofóbicas.

Baseado em uma história 
real, Ainda Estou Aqui re-
trata a trajetória de Eunice 
Paiva após o desapare-
cimento de seu marido, 
Rubens Paiva, durante a 

Arlindinho termina 
casamento após apanhar 

da mulher

Viviane Araújo e Galisteu trocam figurinhas na Sapucaí

Pelo jeito o casamen-
to de Arlindinho e 

Lillayne Pereira, subiu 
no telhado chegou ao 
fim! Os dois terminaram 
após pouco mais de dois 
meses que subiram ao al-
tar. A separação, aconte-
ceu de forma conturbada 
por meio de brigas e até 
agressão, de acordo com 
informações da coluna de 
Fábia Oliveira.

O cantor até surgiu 
nas redes sociais com 
os lábios machucados, 
afirmando que o ferimen-
to foi causado por uma 
queda. Porém, fontes da 

jornalista do Metrópoles 
revelaram que a lesão 
foi resultado de uma bri-
ga com sua ex-esposa 
durante o Carnaval de 
Salvador, e ainda não se 
sabe ao certo o motivo.

Apesar do término, o 
ex-casal continua com as 
fotos românticas no Ins-
tagram e se segue um ao 
outro na web. A saia justa 
entre eles inclusive, tem 
gerado curiosidade entre 
os fãs, que acompanham 
os desdobramentos.

Separação não atrapa-
lha o Carnaval. (Terra.
com)

Viviane Araújo se en-
contraram no Cama-

rote Allegria, na noite de 
domingo, 2 de março. As 
gatas foram curtir a pri-
meira noite de desfiles na 
Sapucaí, no Rio de Janei-
ro. Passaram pela avenida: 
as agremiações Unidos de 
Padre Miguel, Imperatriz 
Leopoldinense, Viradouro 
e Mangueira.

Elas foram convidadas 
para ser rainhas e musas 
do Camarote Allegria, na 

Marquês de Sapucaí, e 
marcaram presença no 
evento em grande estilo: 
Galisteu foi com um look 
cheio de recortes estraté-
gicos, Vivi optou por um 
curtinho com decotes em 
cima e embaixo, Cheias de 
energia, elas aproveitaram 
o encontro para colocar o 
papo em dia. Amigas, as 
duas foram fotografadas 
no ‘maior tricô’.

Narcisa Tamborindeguy 
também esteve no evento 
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Sophie Charlotte curte carnaval sozinha; Xamã na paquera

Demi Moore 'supera 
derrota' com duas tigelas 

de batata frita

ditadura militar brasileira 
nos anos 1970. Além do 
prêmio de Melhor Filme 
Internacional, o longa tam-
bém foi indicado a Melhor 
Filme e Melhor Atriz, com 
Fernanda Torres.

A vitória encerra um lon-
go histórico de indicações 
do Brasil na categoria, 
anteriormente chamada 
de Melhor Filme em Lín-

gua Estrangeira. O país já 
havia disputado o prêmio 
cinco vezes, sendo a últi-
ma com Central do Brasil 
(1999), também dirigido 
por Salles e estrelado por 
Fernanda Montenegro. 
Outros indicados foram O 
Que É Isso, Companheiro? 
(1998), O Quatrilho (1996) 
e O Pagador de Promessas 
(1963), mas nenhum havia 

VARIEDADESMaringá, sexta-feira, 7 de fevereiro de 2025

ÁRIES - Período em que pressagia o recebimento de ótimas notícias e 
de apoio moral e financeiro por parte de amigos leais e dos superiores 
hierárquicos. Êxito em diversões e passeios. O trânsito da lua vai influenciar 
na sua criatividade e na sua sensibilidade.
TOURO - Muita disposição, otimismo e compreensão para com os outros. 
Assim estará você nesta fase que tem tudo para lhe ser maravilhoso. 
Mas evite estragar tudo isso por causa dos ciúmes e do orgulho pessoal 
exagerado. Não se deixe intimidar por pessoas que não acreditam em 
seu potencial.
GÊMEOS - Algumas perturbações passageiras na vida doméstica e 
depressão psíquica estão previstas para você neste dia. Aja com calma e 
autoconfiança, que tudo tende a dar certo. Melhora da saúde e das chances 
gerais. Visite seus amigos e parentes.
CÂNCER - Evite que seus problemas pessoais possam causar dificuldades 
para a sua família. Procure passar o dia em paz que tudo deverá rumar para 
um bom caminho. Felicidade sentimental e amorosa. Cuidado com estranhos. 
O que lhe parece frágil e desprotegido, é o canal que irá ajudá-lo a realizar 
os seus sonhos.
LEÃO - Momento em que deverá evitar questões e negócios com colegas 
de trabalho. Por outro lado, haverá progressos profissionais devido à 
influência de pessoas amigas. Cuide de sua saúde. Todos os assuntos fora 
do lar estão amplamente favorecidos. Ótima fase para novas conquistas no 
setor profissional.
VIRGEM - As primeiras horas de hoje, poderão ser propícias para o trabalho 
e para as suas iniciativas pessoais de modo geral. Ótimo prenúncio para 
amor, a família e os amigos. Você é capaz de chegar onde deseja, contudo, 
para isso, lhe falta um pouco mais de incentivo por parte da pessoa amada.
LIBRA - Momento que favorece muito a realização de alguns de seus 
mais legítimos desejos e empreendimentos. Procure dar crédito aqueles 
que se aproximarem de você com o intuito de ajudá-lo, principalmente se 
tratar de parentes.
ESCORPIÃO - Evite aborrecer-se por pequenas coisas. Seja otimista. 
Não faça concessão ao pessimismo ou ideias negativas. Período favorecido 
no progresso artístico, na popularidade, na melhoria financeira e cultural.
SAGITÁRIO - Conte consigo mesmo em todas as empresas, por mais 
árduas que possam parecer. Os outros irão notar sua tenacidade e 
persistência podendo lhe tributar o dobro de crédito a partir deste dia. No 
amor, aja com sinceridade. A saúde está favorecida.
CAPRICÓRNIO - E um dos dias mais negativos para assumir 
compromissos importantes, as assinaturas de papéis que possam 
comprometê-lo e cuidado com os inimigos. Cuide da sua saúde. Os astros 
conferem a você hoje , uma natureza mais otimista e vivaz, mas também 
fazendo com que você fique mais irrequieto.
AQUÁRIO - A partir de agora, cuidado com disputas na justiça. Não realize 
novos negócios, tome muito cuidado com os perigos de acidentes e procure 
se precaver contra os inimigos ocultos. Todavia, êxito com o ocultismo. Boas 
e novas amizades estão para acontecer.
PEIXES - Bom fluxo astral para novas empresas e empreendimentos, mas 
um tanto quanto negativo para novas amizades e para entrar com recursos 
na justiça. Procure, também, compreender melhor os familiares e a pessoa 
amada. A sua cor para hoje é o verde.

Mart'nália: 'O samba não vai morrer nunca'
Mart'nália já nasceu 

com nome de artis-
ta – de dois, na verdade: 
seu pai, Martinho da Vila, 
um dos grandes nomes 
do samba e da MPB, e 
sua mãe, a cantora Anália 
Mendonça. Mas nunca 
pensou em seguir a carrei-
ra. “Hoje é que é se cuida 
da criança para ela ser pop 
star”, aponta. Em casa, 
onde rodas de música com 
nomes como Clara Nunes 
eram comuns, a realidade 
era outra. “A gente foi cria-
do para se virar. É a vida, 
você tem que ser alguma 
coisa, não vai ficar na aba 
dos outros”, conta.

Um convite de Marti-
nho mudou a trajetória 
de Mart'nália, que pen-
sou em ser médica, mas 
tinha medo de agulha, e 
passou no vestibular para 
Comunicação, mas prefe-
riu ser vocal de apoio do 
pai. Gravando desde o 
final da década de 1980, 
foi do Batacotô e traba-
lhou como backing vo-
cal de Ivan Lins até voar 
solo. O foco sempre foi 
o samba, mas em Pagode 
da Mart'nália, seu mais 
recente álbum abraçou 
o gênero, revisitando su-
cessos dos anos 90. “Era 

Saúde do rei Charles
se agrava

A jornalista espanhola 
especialista em famí-

lia real Pilar Eyre afirmou 
que a saúde do rei Charles 
3º, 76, se agravou e que 
seu câncer é imparável. 
Afirmações foram feitas 
após aparição pública do 
monarca britânico.

A especialista em as-
suntos reais ressalta que 
o tratamento de câncer 
de Charles 3º "não tem 
avanços". Ele foi diag-
nosticado há um ano e a 
família real não revelou 
o tipo de câncer que o 
monarca tem.

Pilar fez comentários 
em seu canal no You-
Tube: "Fiquei profunda-
mente comovida com as 
lágrimas do rei Charles, 
da Inglaterra, em Aus-
chwitz. Me pareceu que 
realmente estava emocio-
nado com sinceridade e 
isso me fez refletir sobre 

seu estado de saúde".
Pilar afirmou que há 

rumores sobre o estado 
de saúde do rei e sugeriu 
que seu câncer é "impará-
vel", já que o tratamento 
não dá resultado: "Ele [o 
Charles] não está avan-
çando [no tratamento] 
como sua nora [princesa 
Kate Midleton] e que 
também soube ele está 
fazendo esforços sobre-
-humanos para perma-
necer no comando até o 
último momento".

Ainda de acordo com 
Pilar, existiria um acordo 
entre a família real e a 
imprensa britânica. O trato 
impediria a divulgação de 
informações sobre o esta-
do de saúde do rei, como 
o tipo de câncer que ele 
tem, algo parecido que te-
ria acontecido com a mãe 
rainha Elizabeth 2ª nos 
últimos meses de vida.
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Isabelle Nogueira e Matteus Amaral terminam noivado 

Heloísa Périssé diz estar 
pronta para novo amor

Leonora Áquilla celebra sucesso em trajetória 
pessoal e profissional
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uma época muito careta, 
não tinha mulher no pa-
gode. Não existia grupo 
de pagode feminino”, diz 
ela, que quis homena-
gear Anderson Leonardo 
(1972-2024), do Molejo.

No mundo do samba, 
conta que não sentiu pre-
conceito por ser mulher 
ou filha de Martinho. A 
Vila Isabel é uma eterna 
paixão e este ano a famí-
lia inteira desfila - um dos 
sobrinhos faz parte do time 

de autores do samba-enre-
do Quanto Mais eu Rezo, 
Mais Assombração Apare-
ce, continuando a tradição 
iniciada pelo avô. "O sam-
ba não vai morrer nunca", 
diz, sobre a continuidade 
do gênero. Ancestralidade 
é um dos temas da obra 
Martinho e também era 
assunto em casa. "Tudo era 
falado, ‘se liga que você é 
preta e o bagulho é sério, 
mas vamos que vamos'", 
lembra Mart'nália.

Praticante do candom-
blé, a cantora diz que, se 
pudesse,' "não acreditava 
em nada". "Mas eu não 
tenho esse 'nada' dentro 
de mim: tem São Longui-
nho, tem Come e Damião, 
tem os exus, tem erê, tem 
Santo Antônio, tem Buda, 
tem cigano, tem haribô, 
tem tudo que for do bem 
e que me deixe legal com 
o que estou fazendo aqui", 
explica Mart'nália, que 
completa 60 anos em se-
tembro e está às voltas 
com a menopausa. "Bom 
não é, né? Mas, assim, ou 
fica velho ou morre", diz 
ela, que está solteira.

"Se eu precisasse de 
alguém, teria alguém, por-
que sempre tem um chi-
nelo velho para um pé 
cansado", avisa ela, que 
descobriu que gosta de 
mulheres muito novas, 
mas não gosta de falar 
sobre o assunto. "Não 
gosto desse foco na mi-
nha vida, ser ou não ser 
(...) Não parece, mas sou 
uma pessoa tímida. Não 
sou de ficar conversando 
disso nem em casa, nem 
com amigo (...) Deixa para 
quem entende. Por mais 
que eu entenda, não [me] 
interessa", avisa.

Aos 54 anos, Leonora 
Áquilla não esconde 

sua felicidade em celebrar 
sua trajetória pessoal e 
profissional. Como coor-
denadora municipal da 
diversidade em São Pau-
lo e lutando diariamente 
pela comunidade LGB-
TQIANPN+, a jornalista 
aponta que é uma vitoriosa 
por estar viva até hoje. Em 
entrevista, a escritora revela 
mais detalhes de suas ba-
talhas para se tornar uma 
mulher de sucesso.

"E por que eu posso 
te falar que eu sou uma 
mulher de sucesso? Mas 
eu falo isso com a boca 
cheia. Porque sucesso é 

uma coisa relativa. Para 
muita gente, é ter bilhões 
na conta. Para outros, é 
ter só dez apartamentos 
e viver ali tranquilo de 
aluguel. Para outros, é só 
ter a sua laje e onde cair 
morto", iniciou.

"Para outras pessoas, 
como as mulheres trans no 

Brasil, por exemplo, é só 
passar de 35 anos. O país 
que mais mata a comuni-
dade LGBT, especialmente 
as mulheres trans, onde a 
expectativa de vida de uma 
mulher trans é 35 anos. 
Eu tenho 54, então como 
não dizer que a minha 
vida não é um sucesso?", 

questionou.
A youtuber ainda apro-

veitou para enfatizar que 
sua carreira profissional é 
mais um motivo de gra-
tidão em sua vida: "Eu 
sobrevivi. Eu sou uma 
sobrevivente. Eu trabalho, 
eu tenho emprego, eu sou 
coordenadora municipal 
da maior cidade da Améri-
ca Latina, premiada como 
a melhor gestora LGBT 
do país pelo Ministério 
dos Direitos Humanos de 
Brasília. Então, como as-
sim eu não tenho sucesso? 
Eu sobrevivi, eu sou uma 
sobrevivente, só de estar 
viva com você aqui já é 
uma vitória".

Em uma nova fase, 
solteira após o fim do 

casamento de 22 anos com 
o diretor Mauro Farias, 
Heloísa Périssé está com 
a agenda cheia devido 
ao trabalho. Heloísa quer 
encontrar um novo amor.

"Continuo acreditando 
no amor. Acho que ele 
em si, é potente demais 
pra ser definido. É abso-
luto. O relacionamento é 
a parte mais rasa do amor. 
Acredito no mesmo tipo de 
amor que sempre acreditei, 

o que é um estado de ser... 
Me sinto uma gostosa. Es-
tou cada dia melhor, por 
dentro. O de fora é só um 
reflexo dessa tomada de 
lugar de existência", disse 
a atriz em entrevista ao site 
"Heloisa Tolipan".

O bom momento inclui 
também a celebração de 
cinco anos da remissão 
do câncer que enfrentou. 
Mas Heloísa Périssé nega, 
bem ao seu estilo, que 
a doença tenha sido um 
pavor em sua vida:

"Se tem uma intimidade 
que busco na minha vida 
é com a morte. Tanto é, 
que quando fiquei doente, 
as pessoas diziam que eu 
senti a morte de perto, mas 
nunca senti isso. Experi-

mentei mais a proximidade 
da morte no dia que engas-
guei com um pedaço de 
frango. Se não fosse uma 
amiga perto, eu teria ido. 
O câncer não foi um pavor 
para mim".

Isabelle Nogueira e Mat-
teus Amaral, do BBB 

24, decidiram encerrar o 
noivado, citando “incom-
patibilidade” como a razão 
principal para a separação. 
A escolha foi feita de for-
ma consensual, e Isabelle 
destacou que a decisão 
não foi influenciada por 
pressões externas, espe-

cialmente dos fãs. 
O ex-casal expressou 

sua gratidão pelo apoio 
recebido dos admiradores 
e pediu que não se deixem 
levar por rumores infunda-
dos. Eles se conheceram 
durante a participação no 
reality show BBB 24 e ofi-
cializaram o noivado em 
novembro do ano anterior. 

Nos últimos dias, surgi-
ram especulações sobre 
o fim do relacionamento, 
que inicialmente foram 
desmentidas pela asses-
soria de Isabelle. No en-
tanto, a confirmação do 
término veio como um 
alívio para os dois, que 
desejam seguir em frente 
de maneira respeitosa.
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levado a estatueta para 
casa — até agora.

DESLUMBRANTE
Fernanda Torres foi uma 

das primeiras a chegar ao 
tapete vermelho do Dol-
by Theatre e chamou a 
atenção com um vestido 
exclusivo da Chanel. O 
traje, feito sob medida para 
a atriz, era predominante-
mente preto, com detalhes 
rendados e transparências 
nas mangas do casaco que 
complementava o look. A 
peça também trazia bri-
lhos sutis espalhados pelo 
tecido e plumas na saia, 
conferindo um toque so-
fisticado à produção.

O vestido, desenvolvi-
do especialmente para a 
atriz, levou cerca de 450 
horas para ser confec-
cionado, o equivalente a 
quase 19 dias de trabalho 
minucioso.

Após a premiação, Fer-
nanda Torres comparti-
lhou registros do visual nas 
redes sociais, mostrando 
mais detalhes da peça icô-
nica escolhida para a noite 
do Oscar. (Uol.com)

Gente como a gente! 
Demi Moore, consi-

derada uma das favoritas 
ao prêmio de Melhor 
Atriz no Oscar® 2025 
por sua performance em 
"A Substância", mostrou 
como lida com a derrota: 
sentada no chão, com seu 
cachorrinho no colo e 
comendo batata frita.

O clique foi feito pela 
filha de Demi com o tam-

bém ator Bruce Willis. 
Após a premiação, Tallulah 
Willis publicou a imagem 
da mãe se deliciando com 
as batatinhas e escreveu: 
"MINHA vencedora!".

Em seguida, a atriz 
compareceu a um after 
party da premiação ao 
lado das três filhas.

Demi Moore era apon-
tada como um dos nomes 
favoritos a vencer o prêmio 

que também tinha Fernan-
da Torres entre as concor-
rentes. Mas a estatueta de 

Melhor Atriz foi parar nas 
mãos de Mikey Madison, 
protagonista de "Anora".

Sophie Charlotte, de 35 
anos, se pronunciou 

pela primeira vez sobre o 
término com Xamã, tam-
bém de 35. Na Marquês 
de Sapucaí (RJ), acompa-
nhada de uma comitiva 
formada por amigos e por 
seu irmão, a atriz foi sucin-
ta ao falar sobre o assunto.

“Estou solteira, não estou 
com o Xamã. Nos separa-
mos, mas respeito e amo 
muito ele”, disse a atriz 
para o site gshow.

O término se tornou 
público após o cantor apa-
recer com outra atriz em 
um camarote na Marquês 
de Sapucaí, no Rio de Ja-
neiro. "Eles terminaram de 
forma amigável e seguem 
com carinho e admiração 

um pelo outro", disse a 
assessoria de Xamã sobre 
o rompimento.

A atriz que foi ao ca-
marote com Xamã era, 
ninguém mais, ninguém 
menos que Giullia Bus-
cacio. Não se sabe o grau 
de intimidade entre ela e 
o cantor ainda, mas quem 

estava no camarote pôde 
vê-los circulando bastante 
pelo espaço. Inclusive, eles 
não se desgrudaram. Fon-
tes relataram que o cantor 
estava o tempo todo com 
a mão na cintura dela. 

Há algumas semanas, já 
circulavam rumores sobre o 
término de Sophie e Xamã. 

A informação era que o ca-
sal enfrentavam uma crise 
há cerca de um mês, e que 
teria se intensificado com a 
chegada da folia.

No primeiro dia de folia, 
Xamã apresentou o Bloco 
do Malvadão no Rio de Ja-
neiro. Com ares de festival, 
o evento durou 9 horas e 
recebeu diversas atrações. 
Sophie também estava na 
capital carioca, mas prefe-
riu não comparecer. 

O relacionamento de 
Xamã e Sophie começou em 
meados de 2023, quando os 
dois gravavam a novela Re-
nascer, da Globo, e iniciaram 
um romance nos bastido-
res. Na trama, eles também 
interpretavam um casal. 
(Gshow e Terra.com)

e ganhou um título de ra-
inha da loucura, inspirado 

no seu famoso bordão "Ai 
que loucura" (O Fuxico)
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Maringá FC se prepara para confrontos decisivos

Cláudio Viola
esportesviola@gmail.com

Jorge Castilho orien-
ta o Maringá FC em 

preparação para duelos 
decisivos. Nesta terça-
-feira, no CT no clube, o 
técnico começa a definir 
a formação titular para 
o duelo de quinta-feira 
(6) diante do União de 
Araguaína-TO, às 19h30, 
pela segunda fase da 
Cope do Brasil.

Em seguida, no do-
mingo (9), o Tricolor 
duela com o Coritiba, no 
Estádio Couto Pereira, 
pela volta das quartas 
de final de Campeonato 
Paranaense. Como ven-
ceu o primeiro jogo, no 
WD (2 a 0), o MFC será 
semifinalista mesmo que 
perca por diferença de 
um gol. Passando, terá 
como adversário o ven-
cedor de Athletico-PR x 

TRABALHO

Nesta quinta-feira, pela copa do Brasil, e domingo, por semifinais do Estadual,
Tricolor tem pela frente União-TO e Coritiba

TABELÃO

Com expectativa de público 
recorde na temporada para o 

duelo desta quinta-feira (6), diante 
do União do Tocantins, o Maringá 
FC já tem à venda os ingressos para 
a partida. Os valores são os mesmos 
da primeira fase, quando contra o 
Juventude o estádio apanhou pú-
blico superior a 8,5 mil torcedores. 

Custam R$ 30 a meia entrada e 
R$ 60 a inteira na arquibancada 
descoberta e visitantes; R$ 50 meia 
entrada e R$ 100 inteira na arquiban-
cada coberta. Todos que levarem 

um quilo de alimento não perecível 
ou ração para cães e gatos pagam 
meia entrada.

As entradas podem ser adquiridas 
pelo aplicativo oficial do clube, pelo 
site www.ingressonacional.com.br 
e nos pontos de venda descritos 
no mesmo endereço digital. As 
bilheterias do Estádio Willie Davids 
estarão abertas a partir das 12h no 
dia do jogo.

A outra forma de garantir um lugar 
na partida é se tornando sócio torce-
dor do Maringá, pois, independente 

do plano escolhido, o sócio possui 
entrada gratuita em todos os jogos 
com mando do clube no ano. Mais 
informações estão disponíveis no 
site oficial do clube: https://marin-
gafc.com.br/socio-maringa/.

Essa é a quarta participação do 
MFC na competição e, em caso de 
classificação, além do Maringá FC 
igualar a sua melhor campanha 
na competição, em 2023, quando 
alcançou a terceira fase, eliminando 
o Sampaio Correa e o Marcílio Dias, 
e caiu diante do Flamengo.

Com vitória diante do 
Cianorte, no sábado, 

por 2 a 0, o Londrina é 
o primeiro semifinalista 
garantido no Campeonato 
Paranaense. O Tubarão 
carimbou a vaga ao bater 
o Cianorte, por 2 a 0, neste 
sábado (1º), no Estádio do 
Café, em Londrina. Antes, 
já havia triunfado da casa 
do rival com o mesmo 
placar. Mesmo assim, com 
o apoio do seu torcedor, 
o LEC assegurou o pas-
saporte na semifinal, com 
dois gols do centroavante 
Pablo Ruan.

Desta forma, a equipe 
comandada pelo técnico 
Claudinei Oliveira tem 
assegurada a participação 
na Copa do Brasil em 
2026, competição da qual 
ficou ausente nas duas 
últimas temporadas.

Já o Cianorte, mesmo 
sendo eliminado, tem 
assegurada a participação 

o Brasileiro da Série D, 
junto com Azuriz e São 
Joseense.

A vitória sobre o Cia-
norte leva o Londrina de 
volta a uma semifinal de 
Campeonato Paranaense 
após quatro anos. Em 
2021, o Tubarão havia 
passado para esta fase e 
ainda sagrou-se campeão 
com a vitória sobre o 
Cascavel.

O triunfo deste fim de 
semana também deixa o 
LEC com a melhor campa-
nha geral do Campeonato 
Paranaense. Com isso, a 
equipe do técnico Clau-
dinei Oliveira conta com 
a vantagem de decidir em 
casa o duelo da semifinal 
diante do vencedor de 
Operário x São Joseense, 
que se enfrentam no dia 
9, em Ponta Grossa. O 
primeiro jogo entre essas 
equipes terminou empa-
tado em 1 a 1.

O Santos contou nova-
mente com o brilho 

de Neymar para vencer o 
Bragantino, por 2 a 0, no 
domingo (3), e confirmar a 
classificação para as semi-
finais do Campeonato Pau-
lista. Na Vila Belmiro, du-
rante o confronto, Neymar 
precisou de apenas nove 
minutos para colocar o 
Alvinegro Paulista à frente 

do placar, cobrando falta 
com força em direção ao 
gol e contando com desvio 
de Juninho Capixaba. No 
segundo tempo, o camisa 
10 foi decisivo novamen-
te, após bater escanteio e 
João Schmidt aproveitar o 
rebote, sacramentando a 
vitória do Peixe.

O último semifinalista 
seria definido nesta se-

gunda-feira (3), no con-
fronto entre São Paulo e 
Novorizontino.

Após em campo e ajudar 
o Peixe, o camisa 10, brin-
cou sobre o Carnaval inu-
sitado que vem vivendo 
em 2025. Ele compartilhou 
fotos na madrugada desta 
segunda-feira (3) jogando 
baralho com amigos e 
brincou sobre o fato. “Ei, 

Carnaval, o pai voltou”, 
iniciou Neymar, em pu-
blicação no Instagram. Na 
sequência, ele escreveu 
“Carnaval tá diferente”, 
colocando também uma 
foto em tratamento de do-
res na coxa esquerda e do 
carteado com os amigos. 
O jogador sentiu dores 
na coxa esquerda, mas a 
princípio não preocupa.

Com vitória sobre o 
Mirassol, no domin-

go (por 2 a 0), o Co-
rinthians confirmou a 
melhor campanha entre 
os semifinalistas do Pau-
listão. O Timão venceu 
com gols de Romero e 
Memphis Depay.

A equipe comandada 
pelo técnico Ramón Díaz 
está de volta às semis do 
Estadual após três anos. 
A última vez foi em 2022, 
quando caiu para o São 
Paulo na mesma fase da 
competição. E o herói da 
noite foi Memphis Depay, 
que deu uma assistência 
e ainda deixou a sua 
marca no segundo tem-
po para definir a vitória 
diante da Fiel.

O Timão segue vivo na 
briga pelo título do Paulis-
ta, que não conquista des-
de 2019, ano que marcou 
o tricampeonato.

O jogo abriu o placar 

aos 21 minutos, Mem-
phis cobrou escanteio, 
e Ángel Romero, de 
cabeça, fez 1 a 0. Com 
o gol, o atacante para-
guaio chegou a 66 gols 
pelo Corinthians - 4 
deles neste Paulistão - e 
ultrapassou Jô, com 65, 
como maior artilheiro do 
clube no século.

O camisa 10 do Timão 
definiu o placar. Memphis 
estufou as redes pela se-
gunda vez na temporada.

Ainda com a melhor cam-
panha do Campeonato 
Paulista, o Corinthians só 
tem duas certezas: jogará a 
semifinal na Neo Química 
Arena, e não será contra 
o Palmeiras, também já 
classificado. Com isso, o 
adversário do Timão na 
semifinal seria conhecido 
apenas nesta segunda-feira 
(3), após a partida entre 
São Paulo e Novorizontino, 
no Morumbi.

Ingressos estão à venda e têm os preços mantidos

Londrina já é semifinalista e
garante vaga na Copa do Brasil

Neymar bilha em classificação do Peixe e vai para o ‘carteado’

Timão confirma melhor campanha
e decide sempre como mandante

Jorge Castilho tem a responsabilidade de levar Maringá FC á terceira fase da Copa do Brasil e 
semifinais do Paranaense
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Azuriz, que empataram 
na ida, em Pato Branco, 
com placar de 0 a 0.

Na outra semifinal, na 
qual o Londrina já está 
classificado por superar a 
equipe do Cianorte com 
placar agregado de 4 a 
0 (0 a 2) e 2 a 0), estará 
o vencedor do choque 
entre Operário e São Jo-
seense, que empatara em 
1 a 1 no jogo em São José 

dos Pinhais.
Para o duelo na Copa 

do Brasil, o Maringá FC 
terá pela frente o atual bi-
campeão do Tocantins. O 
clube, fundado em 1992, é 
emergente, mas não tem 
histórico nacional. Tanto 
que não aparece no ran-
king da CBF, onde o MFC 
é o 73º colocado. Porém, 
o time do Norte está clas-
sificado por vencer, em 

casa, o tradicional Amé-
rica de Natal, de virada, 
por 4 a 2. O Maringá FC 
se qualificou superando o 
Juventude, por 1 a 0, no 
Willie Davids, com gol do 
zagueiro Cauã Tavares.

O prêmio para os clu-
bes nesta fase é de R$ 1 
milhão, além dos R$ 830 
mil já garantidos; chegar 
à 3ª fase vale mais R$ 
2.315,2 milhões.

COPA DO BRASIL
2ª fase

Jogos com paranaenses
Terça-feira – 4/3

21h30 Aparecidense x FC 
Cascavel

Quinta-feira – 6/3
19h30 Maringá FC x União de 

Araguaína-TO
Quinta-feira – 13/3

19h30 Athletico-PR x Guarany-
RS

21h30 Operário-PR x 
Tombense

Outros cruzamentos da 2ª fase
Atlético-GO x Retrô
CSA x Tuna Luso

Nova Iguaçu-RJ x Vasco
Capital-DF x Porto Velho-RO

Ceará x Confiança
Athletic-MG x Grêmio

Vitória x Náutico
Remo x Criciúma

Atlético-MG x Manaus
Olaria x Brusque

Caxias-RS x Fluminense
Maracanã x Ceilândia

Bragantino x São José-RS
Botafogo-PB x Concórdia-SC

Vila Nova x Rio Branco VN
Operário VG x Novorizontino

Jogos serão no período entre 4 
e 13 de março.

PARANAENSE
1ª DIVISÃO

Quartas de final
Sábado – 1º/3

Londrina* (2) 2 x 2 (0) Cianorte
Sábado – 8/3

16h Athletico-PR (1) x (1) 
Azuriz

Domingo – 9/3
16h Operário (0) x (0)São 

Joseense
18h30 Coritiba (0) x (2) Maringá 

FC.
Entre parênteses o resultado 

do jogo de ida.
*Classificado para as 

semifinais

SUPERLIGA FEMININA DE VÔLEI
CLASSIFICAÇÃO       P  J       V       S
1 Praia Clube                            45      19     16     3
2 Minas Tênis                           43       19     15     4
3 Osasco                                  40       19     13     6
4 Sesi Bauru                             39       19     13     6
5 Sesc Flamengo                      39       19     12     7
6 Fluminense                            38       19     13     6
7 Barueri                                   22       19       8       11
8 Unilife Maringá                      20       19       6      13
9 Mackenzie                             20       19       6       13
10 Pinheiros                             16       19       6       13
11 Brasília                                 16       19       5       14
12 Brusque                                 4           19       1       18
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19ª rodada
Sexta-feira - 28/2
Pinheiros x Brasília

35/37, 25/17, 25/13 e 28/26
Barueri 3 x 0 Unilife Maringá

25/22, 25/18 e 25/21
20ª rodada

Quinta-feira - 6/3
18h30 Brusque x Barueri

Sexta-feira - 7/3
18h30 Minas Tênis x Osasco

19h30 Unilife Maringá x Pinheiros
21h30 Praia Clube x Sesc 

Flamengo
Sábado - 8/3

18h Mackenzie x Sesi Bauru
21h Brasília x Fluminense
Jogos restantes do Unilife 

Maringá
21ª rodada

Sexta-feira – 14/3
20h Fluminense x Unilife Maringá

22ª rodada
Sexta-feira – 21/3

21h30 Sesi Bauru x Unilife 
Maringá.

PAULISTA
Quartas de final

Sábado – 1º/3
São Bernardo 0 x 3 Palmeiras

Domingo – 2/3
Corinthians 2 x 0 Mirassol
Santos 2 x 0 Bragantino
Segunda-feira – 3/3

20h São Paulo x Novorizontino
Semifinais serão definidas em 

jogos únicos.
Corinthians x 4ª melhor 

campanha
Palmeiras x 3ª melhor campanha.

CARIOCA
Semifinais

Sábado – 1º/3
Vasco 0 x 1 Flamengo

Domingo – 2/3
Fluminense 4 x 0 Volta Redonda

Sábado – 8/3
18h Flamengo x Vasco

Domingo – 9/2
18h Volta Redonda x Fluminense

Taça Rio (torneio consolação)
Sábado – 1/3

Madureira 0 x 0 Nova Iguaçu
Quinta-feira – 6/3

21h15 Boavista x Sampaio 
Corrêa  

Sábado – 8/3
18h Nova Iguaçu x Madureira

Domingo – 9/3
21h15 Sampaio Corrêa x 

Boavista

BRASILEIRO DA SÉRIE C
1ª rodada

Domingo – 13/4
17h Guarani x Maringá FC

2ª rodada
Domingo – 20/4

17h Maringá FC x São Bernardo
3ª rodada

Domingo – 27/4
17h Londrina x Maringá FC

4ª rodada
17h Maringá FC x Confiança-SE

5ª rodada
Domingo – 11/5

17h CSA-AL x Maringá FC
6ª rodada

Domingo – 18/5
Maringá FC x Botafogo-PR

7ª rodada
Domingo – 25/5

17h Anapólis x Maringá FC

8ª rodada
Domingo – 1º/6

17h Maringá FC x Ituano
9ª rodada

Domingo – 14/6
17h Náutico x Maringá FC

10ª rodada
Domingo – 29/5

17h Maringá FC x Ponte Preta
11ª rodada

Domingo – 6/7
17h Ypiranga de Erechim-RS x 

Maringá FC
12ª rodada

Domingo – 13/7
17h Maringá FC x Brusque

13ª rodada
Domingo – 20/7

17h ABC-RN x Maringá FC
14ª rodada

Domingo – 27/7
17h Tombense x Maringá FC

15ª rodada
Domingo – 3/8

17h Maringá FC x Floresta-CE
16ª rodada

Domingo – 10/8
17h Figueirense x Maringá FC

17ª rodada
Domingo – 17/8

Maringá FC x Retrô-PE
18ª rodada

Domingo – 24/8
17h Itabaiana-SE x Maringá FC

19ª rodada
Domingo – 31/8

17h Maringá FC x Caxias
Obs. Datas podem ser alteradas 

de acordo com necessidades 
dos clubes que disputam outras 

competições.

PRÉ-LIBERTADORES
2ª fase

Jogos com brasileiros
Terça-feira – 25/2

Bahia (1) 3 x 0 (1) The Strongest
Quarta-feira – 26/2
Corinthians (1) 3 x 2 (1) 

Universidad Central
Entre parênteses o resultado do 

jogo de ida.
3ª fase

Corinthians x Barcelona-EQU
Bahia x Boston River-URU

CHAMPIONS LEAGUE
Oitavas de final l
Terça-feira - 4/3

14h45 Club Brugge x Aston Villa
17h Real Madrid x Atlético de 

Madrid
17h PSV Eindhoven x Arsenal
17h Borussia Dortmund x Lille

Quarta-feira - 5/3
14h45 Feyenoord x 

Internazionale
17h Paris Saint-Germain x 

Liverpool
17h Benfica x Barcelona

17h Bayern de Munique x Bayer 
Leverkusen

Terça-feira -11/3
14h45 Barcelona x Benfica
17h Liverpool x Paris Saint-

Germain
17h Bayer Leverkusen x Bayern 

de Munique
17h Internazionale x Feyenoord

Quarta-feira - 12/3
14h45 Lille x Borussia Dortmund

17h Aston Villa x Club Brugge
17h Atlético de Madrid x Real 

Madrid
17h Arsenal x PSV Eindhoven



NOVO CICLO
A vereadora Majorie Cadeboscq iniciou 
ontem mais um calendário de idade 
cheia de desafios e muita disposição 
para preencher as 365 folhinhas até o 
próximo aniversário. Os beijos e abraços 
movimentaram o final de semana da 
bonitona. Parabéns!

FOLIA GELADA
A nutróloga Viviane Bertoncelo decidiu 
correr do calorão brasileiro e partiu para 
curtir dias de frio intenso em Oslo, na 
Noruega. Apesar do clima gelado, os 
passeios e diversão estão garantidos e 
registrados. Maravilha!

IDADE NOVA
Leoko Yamamoto fica um ano mais 
experiente hoje e recebe o carinho dos 
amigos e familiares. O maridão Noboru 
Yamamoto comanda os parabéns e ganha 
a primeira fatia do bolo de aniversário. 
Felicidades!

Majô Cadeboscq brindou o aniversário cheia de carinho

DOCE ESPERA
Poly Valério e Augusto Bozeli estão ansiosos 
para a chegada do baby e já prepararam 
tudo no lar-doce-lar. O casal transborda de 
amor e conta os dias para segurar o filho no 
colo e encher de amor o novo membro da 
família. 

O casal Poly e Augusto Bozeli conta os dias para o nascimento do baby

FELICIDADES
Márcia Torres de Oliveira completa mais 
um ano de vida hoje e aproveita o feriado 
para curtir o dia com o marido Klibson e os 
filhos. O bolo de aniversário será cortado 
logo mais. Parabéns!

TROCA DE IDADE
Eleane dos Reis Cruz, pastora querida por 
todos, comemorou mais um ano de vida 
semana passada e recebeu muito carinho 
e lembrancinhas do grupo da igreja, do 
esposo Noel Cruz e dos familiares. Os 
parabéns e desejos de muitas felicidades 
encheram de alegria e amor o dia especial 
da aniversariante. Feliz aniversário!

PARABÉNS
Pedro Henrique Tiseu Noris, garoto gente 
fina, trocou a folhinha de idade ontem 
e recebeu muito carinho da família, dos 
amigos e dos colegas das redes sociais. Feliz 
aniversário, grande Pedro!

Márcia Torres de Oliveira celebra o aniversário nesta terça-feira

Eleane Cruz recebeu a nova idade repleta de carinho

Viviane Bertoncelo curte o clima frio da Noruega

Leoko celebra nova idade ao lado do marido Noboru Yamamoto

Pedro Tissei Noris começou a semana fazendo aniversário

5 ANINHOS
A gatinha Laura Miquelissa assoprou sua 
quinta velinha neste final de semana para 
a alegria dos bisavôs Bernadete e Silvio 
Barros, que são apaixonados  pela bisneta. 
A mamis Bianca e a vovó Priscila Miquelissa 
encheram a aniversariante de beijos e 
mimos. Viva a Laurinha!

Laurinha Miquelissa recebeu muitos mimos pelo níver

NÍVER
Hudson Guimarães festeja o aniversário e 
recebe o carinho da turma amiga. Parabéns 
e felicidades!

VIVA
Hoje o dia é de festa para Simone Camargo 
Galvão troca a folhinha de idade com 
brindes de gratidão e alegria. Tim-tim!

MAIS UM
A jornalista Luciana Peña, que há anos 
integra a equipe da Rádio CBN, troca de 
idade hoje e curte o dia com a família. 
Felicidades!

90 ANOS
A terça-feira será especial para a assinante 
do Jornal do Povo, dona Asuncion 
Dominguez Manzano, que completa 90 
anos com muita saúde e festa em família. 
Parabéns e felicidades!
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde(44) 99911-1147 jornaldopovosocialcoluna_jp jornaldopovosocial@gmail.com
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PARABÉNS PRA VOCÊ...
Sandra Regina Kubota
Lucheo Tombini Filho

Francisco Timbó de Souza

Hoje eu vou tomar um porre, não me 
socorre que eu tô feliz”...

“

DIA D...
São Casimiro

Dia da Oração
Dia Mundial da Obesidade
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A nova cara do Litoral: obras do Estado vão transformar a região

Toneladas de areia, de-
zenas de quilômetros 

de novas calçadas, ciclo-
vias e pistas de corrida. 
Com grandes projetos de 
revitalização e infraestrutu-
ra, o Litoral do Paraná está 
passando por uma trans-
formação. O Governo do 
Estado está modernização 
a região com o objetivo 
de impulsionar o turismo 
e melhorar a qualidade 
de vida dos moradores 
de Matinhos, Pontal do 
Paraná, Guaratuba e Para-
naguá, em um dos maiores 
ciclos de investimento da 
história da região.

Entre os projetos estão a 
engorda das praias, revita-
lização de orlas e de áreas 
urbanas dos municípios e 
criação de áreas de novas 
áreas de lazer. Todas elas 
conduzidas com responsa-
bilidade ambiental, priori-
zando o desenvolvimento 
sustentável das cidades e o 
bem-estar dos moradores.

“Começamos com a revi-
talização da Orla de Mati-
nhos, que já foi aprovada 
pelos moradores e veranis-
tas que passaram pela cida-
de ao longo da temporada. 
Agora estamos avançando 
para os demais municípios, 
aproveitando todo o poten-
cial turístico e as belezas 
do nosso Litoral”, afirmou 
o governador Carlos Massa 
Ratinho Junior.

MATINHOS
Com investimento de R$ 

354,4 milhões, a interven-
ção em Matinhos é a maior 
obra de alargamento de 
orla do Brasil. Além da 
engorda da faixa de areia, 

Revitalização do novo litoral beneficiará Matinhos, Guaratuba, Paranaguá e Pontal do Paraná

a revitalização conta com 
plantio de área de restinga e 
instalação de ciclovias, pistas 
de caminhada e novas cal-
çadas, tornando os ambien-
tes ainda mais agradáveis.

Durante a intervenção, 
também foram instalados 
milhares de tetrápodes, que 
são peças de concreto de 
quatro pontas que ajudam 
que a maré não danifique 
os espigões ou não leve a 
areia de volta para o mar. 
Cada uma destas peças tem 
3 metros de altura e mais de 
10 toneladas. Ao todo, fo-
ram lançados 4,6 tetrápodes 
em seis pontos da orla.

Até fevereiro, 97% de 
toda a obra já tinha sido 
executada, restando algu-
mas obras de drenagem e 

urbanização que estão em 
fase final.

PONTAL DO PARANÁ
Diante do sucesso das 

intervenções feitas em 
Matinhos, uma revitaliza-
ção parecida está prestes 
a sair do papel também 
em Pontal do Paraná. Ao 
todo, serão 23 quilôme-
tros requalificados, divi-
didos em seis lotes. Na 
primeira delas, que teve 
ordem de serviço emitida 
em fevereiro, serão mo-
dernizados 3,66 quilôme-
tros entre os balneários de 
Monções e Canoas.

Também estão previstas 
reformas no calçamento, 
obras para a construção 
de novas pistas de corrida, 
ciclovia, quiosques e áreas 

de lazer, além da moderni-
zação do molhe e da guia 
de corrente que ficam na 
desembocadura do canal 
de Pontal do Sul.

Toda a intervenção é 
acompanhada por um 
grande projeto de arboriza-
ção, planejado para benefi-
ciar a biodiversidade local, 
melhorar a qualidade do 
ar e reduzir o impacto das 
ilhas de calor na região.

Para a segunda fase da 
obra, que envolve um tre-
cho de 2,77 quilômetros 
entre os balneários de Santa 
Terezinha e Ipanema, a pre-
visão é que sejam construí-
dos calçadões, quiosques 
e passarelas urbanos para 
que turistas e moradores 
possam curtir a praia com 

segurança e conforto.
GUARATUBA
Com o objetivo de am-

pliar o turismo em Guara-
tuba, o Governo do Estado 
também tem um projeto 
para uma nova Orla Histó-
rica na cidade, abrangendo 
o entorno da Praça dos 
Namorados, o casario e a 
margem da baía. A obra 
envolve a construção de 
um grande deck de madei-
ra, novas calçadas, reforma 
dos trapiches, além de 
paisagismo, iluminação e 
espaços de lazer.

Após esta primeira in-
tervenção, também será 
conduzida uma obra de 
engorda das praias Cen-
tral, Caieiras e Prainha, ao 
longo de 4,7 quilômetros 
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde
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Maringá, sexta-feira, 7 de fevereiro de 2025B-4 GERAL

Justiça Federal reconhece propriedade do Estado sobre área do 
Parque Nacional do Iguaçu

O Estado do Paraná 
obteve nesta quarta-

-feira uma vitória jurídica 
na disputa com a União 
envolvendo a propriedade 
de uma área localizada 
dentro do Parque Nacional 
do Iguaçu (PNI). O Tribu-
nal Regional Federal da 4ª 
Região (TRF-4) acatou os 
argumentos da Procura-
doria-Geral do Estado do 
Paraná (PGE-PR) e reco-
nheceu que a referida área 
é de propriedade estadual.

Antigamente denomina-
da “Saltos de Santa Maria”, 
a área em questão, regis-
trada em nome do Estado 
do Paraná na matrícula 
35.598 do Cartório de Foz 
do Iguaçu, possui pouco 
mais de 1.085 hectares – 
equivalentes a cerca de 
1.520 campos de futebol. 
Nessa extensão territorial 

estão contemplados o 
trecho brasileiro das Cata-
ratas do Iguaçu e o Hotel 
das Cataratas.

A União ingressou em 
2018 com ação judicial 
com o objetivo de cance-
lar a matrícula 35.598, sob 
a alegação de que se trata-
ria de uma área devoluta 
federal – um terreno pú-
blico que não foi cedido 
ou ocupado legalmente 
por particulares. Após a 
prolação da sentença a 
favor da União, o Estado 
interpôs recurso, que foi 
acolhido por unanimida-
de pelos desembargado-
res do TRF-4.

No processo, a PGE-PR 
argumentou que a área 
em disputa foi doada pela 
União, por meio do então 
Ministério da Guerra, a um 
particular chamado Jesus 

A área possui pouco mais de 1.085 hectares e contém o trecho 
brasileiro das Cataratas do Iguaçu e o Hotel das Cataratas, entre 
outros imóveis

Val, em 1910. Poucos anos 
depois, em 1919, o Esta-
do comprou a área dessa 
mesma pessoa e registrou 
a escritura no cartório de 
Foz do Iguaçu, fatos reco-
nhecidos pelos desembar-
gadores do TRF4.

“Entende-se que a área 

em questão não é devo-
luta, já que foi concedida 
pelo Ministério da Guerra 
a Jesus Val na antiga Co-
lônia Militar do Iguaçu, 
e no momento em que 
a área foi titulada pelo 
particular, incorporou-se 
ao domínio privado, per-
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Cai o número de endividados no país, aponta entidade do comércio

dendo o caráter devoluto 
[...]”, afirmou em seu voto 
o relator, desembargador 
Luiz Antonio Bonat. “Res-
ta incontroverso que o 
Estado do Paraná nunca 
concedeu a posse da área 
para Jesus Val, e quem 
o fez foi o Ministério 
da Guerra, o que restou 
admitido pela própria 
União, ao destacar a ile-
galidade da concessão 
da posse realizada ao 
particular”.

“Nesse contexto, im-
põe-se a reforma da sen-
tença e a improcedência 
da ação ajuizada pela 
União”, complementou. 
O voto foi acompanhado 
pelos desembargadores 
João Pedro Gebran Neto 
e Gisele Lemke.

Apesar de a União ainda 
poder recorrer, a decisão 

do TRF-4 é um passo 
importante no reconhe-
cimento definitivo da 
propriedade como parte 
do patrimônio estadual.

Caso o entendimento 
jurídico seja mantido, ele 
representa um grande po-
tencial financeiro ao Para-
ná, cujo objeto pode ser 
debatido com a União no 
futuro. Uma das possibi-
lidades é a destinação de 
parte das receitas opera-
cionais da concessionária 
que administra os servi-
ços turísticos do Parque 
Nacional do Iguaçu para 
o Estado. Atualmente, 
eles são direcionados ao 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiver-
sidade (ICMBio), órgão 
federal responsável pela 
gestão geral de toda a 
área. (AEN/PR)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
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A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

Pelo segundo mês con-
secutivo, o percentual 

de famílias endividadas 
caiu no país, chegando 
a 76,1%, de acordo com 
a Pesquisa de Endivida-
mento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), da 
Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC). 
O resultado de janeiro 
representa uma queda de 
0,6 ponto percentual em 
relação a dezembro e de 2 
p.p. no comparativo com o 

mesmo período em 2024.
Em janeiro, 20,8% dos 

brasileiros destinaram 
mais da metade dos ren-
dimentos às dívidas, o 
maior percentual desde 
maio de 2024. Em média, 
as famílias destinaram 
30% dos ganhos para esta 
finalidade, um aumento 
de 0,2 p.p.. O estudo 
mostrou o crescimento 
da percepção de endivi-
damento, com 15,9% da 
população considerando 
estar “muito endividada”, 

contra 15,4% no final do 
ano passado.

“Os juros elevados e a 
seletividade do crédito 
fazem com que os consu-
midores procurem fazer 
menos dívidas e, como 
efeito adverso, aumentam 
sua percepção de endivi-
damento. A leve melhora 
da inadimplência indica 
que houve um esforço 
nas casas brasileiras para 
equilibrar suas finanças, 
mas o comprometimento 
crescente da renda acende 

um sinal de alerta para a 
economia em 2025”, avalia 
o presidente do Sistema 
CNC-Sesc-Senac, José Ro-
berto Tadros.

Segundo a entidade, 
como consequência des-
sa preocupação crescen-
te, menos famílias estão 
com dívidas em atraso. 
Elas agora representam 
29,1%, diante dos 29,3% 
de dezembro. O percen-
tual daquelas que não 
têm condições de pagar o 
que devem também teve 

recuo mensal, de 13% para 
12,7%. Apesar disso, os 
resultados ainda se man-
têm acima dos patamares 
observados em janeiro 
de 2024, de 28,3% e 12%, 
respectivamente.

A pesquisa também ana-
lisou o endividamento por 
faixa de renda. Houve que-
da de 0,8 p.p. entre as 
famílias que recebem mais 
de dez salários mínimos 
(65,3%) e de 1 p.p. entre as 
que ganham até três salários 
mínimos (79,5%), no com-

parativo com dezembro. 
O cartão continua sendo 
a principal modalidade 
de crédito utilizada pelos 
consumidores, atingindo 
83,9% do total de devedo-
res, mesmo com a retração 
de 2,9 p.p., na comparação 
anual. Em contrapartida, 
destacam-se o crédito pes-
soal, com um aumento de 
1,3 p.p., atingindo 10,9%, e 
os carnês, com crescimen-
to de 0,6 p.p. em relação 
a 2024, chegando a 16,8%. 
(Ag. Brasil)

Engordas das praias, revitalização de orlas e de áreas urbanas dos municípios e criação de áreas de novas áreas de lazer em Matinhos, 
Pontal do Paraná, Guaratuba e Paranaguá

de extensão. O trecho vai 
receber novas calçadas, 
ciclovia, pistas de corrida 
e caminhada.

Além disso, a cidade 
recebe uma das obras 
mais importantes do Es-
tado, que é a Ponta de 
Guaratuba. Fruto de um 
investimento de R$ 386,9 
milhões, a instalação de 
1.244 metros já chegou a 
38,8% da execução. Antes 
mesmo de ser concluída, 
a nova estrutura já anima 
o comércio e moradores, 
que acreditam na transfor-
mação econômica de Gua-
ratuba com a nova ponte. 

PARANAGUÁ
Um dos centros históri-

cos mais antigos e tradicio-
nais do Brasil também vai 
ser requalificado. Em Para-
naguá, a área central da ci-
dade vai receber melhorias 
de paisagismo, iluminação 
e pavimentação que vão 
transformar a cidade mais 
antiga do Estado em um 
polo turístico e cultural 
ainda mais pujante.

As obras englobam uma 
área total de mais de 55 mil 
metros quadrados, com a 
previsão de construção de 
novos trapiches, ciclovia, 
estacionamento e um cen-
tro gastronômico.

O planto também prevê 
uma ampliação do tradi-
cional Mercado Municipal, 
com a anexação de um 
novo Mercado do Peixe, 
de 4,3 mil hectares, à sua 
estrutura. A obra também 
vai revitalizar a passarela 
dos Valadares, tornando 
a travessia mais segura e 
agradável. (AEN)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB

ASC
Aldem

ir de M
oraes

EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

Gastos de estados brasileiros com 
Cultura não alcançam 1%
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)
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Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

ASCPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica

(IAT)
(ASC)

ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 28 de outubro de 2023B-2 CLASSIFICADOS

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 289/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa (s) especializada (s) em LOCAÇÃO DE DECORAÇÃO ILUMINADA
e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO NO PARQUE DO JAPÃO a qual abarcará: 05 LOTES, LOTE 01 - De-
coração Iluminada, LOTE 02 - Estruturas Iluminadas, LOTE 03 - Túnel de Bambu Iluminado, LOTE
04 - Decoração de Talude com letreiro, e LOTE 05 - Decoração em LED RGBW com controladora,
cada lote com seus itens descritos e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO de instalação, manutenção e de-
sinstalação de todos os materiais, durante o período de 24 de novembro de 2023 a 07 de janeiro de
2024, como parte do evento Natal de Maringá 2023 denominado, “Maringá Encantada - Preservando
a Magia do Natal” em Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Aceleração Econômica e
Turismo. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023.
Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão
de disputa de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma
do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.
.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 290/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços especializados para ministrar oficinas
de capacitação para sensibilização e mobilização de famílias com gestantes e / ou crianças de 0 a 6
anos de idade com temáticas sobre gestação, 1º infância, focando em cuidados, saúde, educação,
convivência familiar e comunitária, negligência, proteção, as diversas formas de violência e prevenção
de acidentes, em atendimento da Secretaria Municipal de Assistência Social, Políticas sobre Drogas
e Pessoa Idosa - SAS, por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG.
Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura
das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa
de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma do Banco do
Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.
.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 291/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa especializada em Prestação de Serviços contínuos/permanentes de
administração e intermediação de cartões de alimentação e de refeição, com dispositivo de segurança
(chip), de acordo com o ISO 7816, contendo principalmente a tecnologia contactless, para atendimento
aos servidores públicos municipais efetivos, empregados públicos e temporários no âmbito da Admi-
nistração Pública Municipal de Maringá Direta, Autárquica e Fundacional, que possibilitem a aquisição
de gêneros alimentícios, através de rede de estabelecimentos credenciados, na forma definida pela
legislação vigente e pelos dispositivos normativos do Ministério do Trabalho e Emprego – MTE, que
regulamentam o Programa de Alimentação do Trabalhador – PAT. Recebimento das propostas:- até
as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do
dia  09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia  09
(nove) de novembro de 2023, no site www.gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo
.estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA | PRESENCIAL
ON-LINE

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDUARDO CONSENTINO, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 616 (JOÃO VICTOR BARROCA GALEAZZI – preposto em exercício), com 
escritório à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ 
UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza 
Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, 
Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças  nº 10175149005, firmado em 14/06/2022, no qual figuram 
como Fiduciantes, DENISE DE JESUS ABREU DE LIMA, brasileira, do lar, inscrita no CPF/MF sob nº 064.935.389-71, portadora da CI RG nº 
10.407.732-3-SESP/PR e seu esposo OSIAS RODRIGUES DE LIMA, brasileiro, pedreiro, inscrito no CPF/MF sob nº 051.929.989-21, portador 
da CI RG nº 9.406.513-5-SESP/PR, casados sob regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em Sarandi/PR, levará a 
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 30 de outubro de 2023, às 14:00 
horas, à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior 
a R$ 233.000,00 (Duzentos e trinta e três mil reais), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário, 
constituído pela RESIDÊNCIA “B”, situada no “CONDOMÍNIO RESIDENCIAL OLIVEIRA MIGUEL VIII”, quem da Rua das Galáxias, nº 53-B, olha, é 
a residência localizada a partir da esquerda, com frente para a Rua das Galáxias, lado direito com a residência A, ao lado esquerdo com parte 
do lote nº 05 e fundo com parte do lote nº 03, composta de: 02 quartos, cozinha, sala BWC, circulação, área gourmet, abrigo e lavanderia; 
possuindo uma área privativa igual à área total de construção de 58,76 m², fração ideal do terreno de 127,25 m², equivalente a 50,00%, sendo 
que desta área 44,28 m² destina-se a acesso de autos e área comum, e 24,21 m² destina-se a jardim e quintal. Matrícula nº 49.794 do Registro 
de Imóveis de Sarandi/PR. Obs: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.  Caso não haja 
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 09 de novembro de 2023, às 14:00 horas, no mesmo local, para realização do 
SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 199.721,18 (Cento e noventa e nove mil, setecentos e vinte e um reais e dezoito 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.biasileiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro
veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do 
parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões 
fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se 
aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito 
de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do 
mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará 
exclusivamente através do site www.biasileiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de 
condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor 
fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.biasileiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com 
antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá 
prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não 
exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do 
preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de 
conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada pelo BCB - Banco Central 
do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas 
pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

1º Leilão: dia 30/10/2023 às 14h 2º Leilão: dia 09/11/2023 às 14h
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

G10 - AUTO POSTO S.A.- 06.259.317/0004-76 torna público que irá requerer 
ao Instituto Água e Terra, a Licença Ambiental Simplificada para Restaurante 
e outros serviços de alimentação e bebidas a ser implantada Rodovia PR-
317, 4652, saída para astorga - Parque Industrial 200 - 87035-510 - 
Maringá/PR.  

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

LG - COMERCIO DE ACESSORIOS EIRELI, inscrita no CNPJ sob nº
10.303.994/0001-79 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

CLAUDEMIR CHINCHINELI, estabelecida na cidade de Sarandi-
-PR, na Av.  Montreal, nº 763, Jardim Panorama, CEP:87111-000, 
inscrita no CPF: CPF:593.267.519-53, e Cadastro Municipal 
de contribuintes – CMC nº 610158, comunica o Extravio de 
Alvará de Localização e Funcionamento Original da empresa 
n.º 6150/2002, tornando-se o mesmo sem efeitos comerciais/
fiscais. Sarandi, 23 de outubro de 2023.

CMM ANDAIMES INDUSTRIA E C OMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS PARA 
CONSTRUÇÃO CIVIL LTDA, CNPJ: 46.828.483/0001-18, TORNA PÚBLI-
CO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA (IAT), A LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE FABRICAÇÃO DE 
ESTRUTURAS METÁLICAS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, CON-
TORNO MAJOR ABELARDO JOSÉ DA CRUZ, 2372-A – CONJUNTO 
HABITACIONAL REQUIÃO – 87047-426 - MARINGÁ/PR, NA QUAL NÃO 
FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO AMBIENTAL.

L. B. DA COSTA OLIVEIRA & CIA LTDA, CNPJ: 09.005.104/0001-63, 
TORNA PÚBLICO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA 
(IAT), A LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE 
SERVIÇOS DE USINAGEM, SOLDA, TRATAMENTO E REVESTIMEN-
TO EM METAIS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, RUA PRIMEIRO 
DE MAIO, Nº 81 – PARQUE INDUSTRIAL – 87111-690 - SARANDI/
PR, NA QUAL NÃO FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO 
AMBIENTAL.

AVISO DE LICITAÇÃO PROAMUSEP – UASG 926750 
PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO Nº 56/2023 

DISPENSA ELETRÔNICA N° 10/2023  
 

Maringá/PR, 23 de outubro de 2023  
 

O Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, com sede a Avenida Nóbrega, 
370 – Zona 04 – Maringá – PR, torna público que fará realizar às 09h00min (nove horas), do dia 27 de 
outubro de 2023, no sistema eletrônico https://www.gov.br/compras/pt-br, DISPENSA ELETRÔNICA 
exclusiva para Microempresa e Empresa de Pequeno Porte, para aquisição suprimentos para a 
esterilização de artigos críticos utilizados em Unidades de Suporte Básico de Vida, Unidades de 
Suporte Avançado de Vida e Serviço Aeromédico do SAMU Regional Norte Novo, bem como a 
aquisição de uma seladora para a Base descentralizada de Astorga/PR, com o valor máximo de R$ 
11.498,78 (onze mil, quatrocentos e noventa e oito reais e setenta e oito centavos). A pasta técnica e seus 
respectivos modelos, adendos e anexos, poderá ser adquirida na sede do Consórcio Público Intermunicipal de 
Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, no horário das 08h00min às 11h30min e das 13h00min às 17h00min, 
ou pelo site https://proamusep.eloweb.net/portaltransparencia/licitacoes.  
 

Alexia Caroline Fernandes da Silva – Agente de Contratação 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

GL - COMERCIO DE ACESSORIOS LTDA, inscrita no CNPJ sob nº
24.275.807/0002-86 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

LEILÃO  ÚNICO DA 3ª VARA DO TRABALHO DE MARINGÁ - PR

 Airton Queiroz Silva - Leiloeiro Público Oficial - Mat 590 / Jucepar

LOCAL: NO SITE www.leiloeiroqueiroz.com.br - SOMENTE NA MODALIDADE ONLINE (INTERNET), mediante cadastro prévio e habilitação, através do site.

LOTE 1 - IMÓVEL COM 18.075,00 M², DA GLEBA PATRIMÔNIO GUADIANA, EM 3.6 - F - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-05, subdivisão Régia, da Cidade de Santo Antonio da Platina, com a área de 148,80 m². Matrícula nº 8.656, do 

MANDAGUAÇU - Lote de terras sob nº 127, remanescente, localizado na Gleba Patrimônio do lote nº 256-B, com área de 328,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Registro de Imóveis de Santo Antonio da Platina, contendo uma casa de alvenaria com área de 95 

Guadiana, com área de 18.075,00 m², iguais a 1,8075 hectares, no Município de Mandaguaçu. 55.533, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- m². Importante: consta ação de usucapião especial. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0212900-

Matrícula nº 5439, do Registro de Imóveis de Mandaguaçu. Imóvel urbano. Não existe edificação no 37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 130.000,00 – parte ideal de 20% 41.2005.5.09.0661.- Valor da Avaliação: R$ 95.000,00 -  Lance Mínimo Sugerido: R$ 47.500,00

imóvel; local formado por declive, com necessidade de aterramento. Observação: Venda Ad corpus. Lance Mínimo Sugerido: R$ 65.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 10 - IMÓVEL COM ÁREA CONSTRUÍDA DE 1.025,87 M² (SALÃO, VARANDA, 

Autos: 0000557-98.2022.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 2.771.250,00 Valor Total da Avaliação: R$ 1.373.000,00 – parte ideal de 20% PISCINA), NA RUA ANTENOR COLOMBO, Nº 2759, DO LOTEAMENTO DENOMINADO 

 Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.385.625,00 Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 686.500,00 - parte ideal de 20% “PARQUE DAS PALMEIRAS”, EM MARIALVA

LOTE 2 - IMÓVEL NA RUA MARINO PAULICHI, 836-B, JARDIM BELA VISTA, EM LOTE 5 - IMÓVEL NA RUA JÚLIO CERINE, 43, JARDIM PARAÍSO, EM MANDAGUAÇU, Data de terras sob nº 09-A, 10, 11 e 12-8/9-A – unificação, da quadra 01, com a área de 1.436,20 m², 

MARINGÁ, CONTENDO BENFEITORIAS – PARTE IDEAL DE 50% CONTENDO BENFEITORIAS - Data de terras sob nº 8/A (subdivisão da data de terras nº 08), da situada na planta do Loteamento Denominado “Parque das Palmeiras”, da Cidade de Marialva. 

Parte ideal de 50% do lote nº 244-C-2-7, na Gleba Patrimônio Maringá, em Maringá, com área de quadra nº 07, com a área de 144,00 m², no Jardim Paraíso II, em Mandaguaçu. Matrícula 21.461, do Matrícula nº 31.399, do Registro de Imóveis de Marialva, contendo área total construída de 1.025,87 

444,25 m². Matrícula nº 36.386, do 2º CRI de Maringá, contendo duas construções em alvenaria, Registro de Imóveis de Mandaguaçu, contendo uma construção em alvenaria, medindo 56,03 m². m², composta por construções em alvenaria, tipo salão, varanda, piscina Observação: Venda Ad 

tipo casa, com área de aprox. 100,00 m² cada uma, de laje, cobertas com telhas de barro, em bom Observação: Venda Ad corpus. Autos: 8610000-20.2021.5.09.0661. corpus. Autos: 0000160-73.2021.5.09.0661.

estado. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000964-56.2012.5.09.0661. Valor da Avaliação: R$ 140.000,00 - Lance Mínimo Sugerido: R$ 91.000,00  Valor da Avaliação: R$ 1.500.000,00

Valor da Avaliação: R$ 360.000,00 – parte ideal de 50% LOTE 6 – UM VÍDEO GAME, UM NOTEBOOK E UM MONITOR- Autos: 0001247- Lance Mínimo Sugerido: R$ 750.000,00

Lance Mínimo Sugerido: R$ 180.000,00 – parte ideal de 50% 69.2018.5.09.0661. Localização do bem: Werno Klockner Junior, Leiloeiro Oficial, Av. Carlos LOTE 11 - IMÓVEL NA AV. HORÁCIO RACCANELLO FILHO, Nº 3275, ZONA ARMAZÉM, 

LOTE 3 - PARTE IDEAL DE 20% DE SEIS LOTES DE TERRAS, NA AV. BRASIL, EM Gomes, 226, Maringá.- Valor Total da Avaliação: R$ 1.670,00 CONTENDO SALÃO/BARRACÃO, GALPÃO (DEPÓSITO COMERCIAL), EM MARINGÁ 

SARANDI, DO LOTEAMENTO GLEBA PATRIMÔNIO SARANDI  Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 835,00 Imóvel (depósito comercial) matriculado sob nº 67.430, do 1º CRI de Maringá, construído sobre a 

 3.1 - A - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-remanescente, LOTE 7 - IMÓVEL (UNIDADE “C”, DENOMINADA APARTAMENTO), COM FRENTE data de terras sob nº 153, da quadra A-4, com acesso pela AV. Advogado Horácio Raccanello Filho, 

com área de 784,3975 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº 55.528, do VOLTADA PARA A RUA JOÃO ALFREDO, Nº 455 E AVENIDA EUCLIDES DA CUNHA, Nº nº 3275, na Zona Armazém, em Maringá, contendo um salão/barracão com 600 m² de área 

Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445-37.2019.5.09.0661. 694, DO CONDOMÍNIO COMERCIAL E RESIDENCIAL ESTRELA DOURADA, EM construída e um galpão com 157,50 m² de área construída, totalizando 757,50 m². Importante: 

Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% MARINGÁ - Unidade “C”, denominada Apartamento, localizado no pavimento superior do consta usufruto vitalício em favor dos réus Nilda Maria Storti Gomes e seu marido Osmar Braguin 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Condomínio Comercial e Residencial Estrela Dourada, com dois pavimentos, com área total Gomes. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000386-05.2014.5.09.0021. 

3.2 - B - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-01, subdivisão construída de 359,67 m², área privativa igual a área total de construção, cabendo-lhe uma fração ideal Valor da Avaliação: R$ 2.313.000,00 

do lote nº 256-B, com área de 840,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº do solo de 65,77%, equivalente a 392,87 m², com sua frente voltada para a Rua João Alfredo e  Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.156.500,00

55.529, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Avenida Euclides da Cunha, com direito a garagem localizada no pavimento térreo, com sua área LOTE 12 - DUAS MÁQUINAS DE COSTURA RETA E UMA MÁQUINA OVERLOQUE

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 328.000,00 – parte ideal de 20% já incluída na área total construída. Matrícula nº 26.859, do 2º Registro de Imóveis de Maringá. Sobre o Autos: 0572000-09.2009.5.09.0661.Localização do bem: Rua Inglaterra, 176-B, Jardim Europa, 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 164.000,00 – parte ideal de 20% imóvel existe um aumento de área construída de 211,86 m², constituído por uma habitação de dois Sarandi. - Valor Total da Avaliação: R$ 9.500,00 - Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 4.750,00

3.3 - C - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-02, subdivisão pavimentos ligada à construção inicial, o que perfaz uma área total construída de 571,53 m². LOTE 13 - IMÓVEL COM ÁREA DE 5.203,57 M² NA AV. COMENDADOR ALBERTO 

do lote nº 256-B, com área de 382,95 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0001069-18.2021.5.09.0661. MILAGRES, 3996, NO LOTEAMENTO DENOMINADO PARQUE INDUSTRIAL SUL, EM 

55.530, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Valor da Avaliação: R$ 1.600.000,00 MARINGÁ - Data de terras sob nº 08, da quadra nº 54, no Loteamento Denominado Parque 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 150.000,00 – parte ideal de 20% Lance Mínimo Sugerido: R$ 800.000,00 Industrial Sul, em Maringá, com área de 5.203,57 m², contendo uma estrutura coberta e sem 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 75.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 8 - PARTE IDEAL DE 25% DO IMÓVEL NA RUA ALFREDO URBANO RODRIGUES, paredes, com aprox.. 550 m². Matrícula 28.117, do 2º Registro Imóvel de Maringá – Informação do 

3.4 - D - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-03, subdivisão 134, NO CONJUNTO HABITACIONAL. SOL NASCENTE, EM MARINGÁ, CONTENDO Oficial de Justiça: “terreno encravado nos fundos de outro lote, sem saída direta para a rua marginal da 

do lote nº 256-B, com área de 396,26 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº BENFEITORIAS - Parte ideal de 25%, pertencente ao executado, sobre o imóvel, data de terras nº Rodovia PR-317. Seu endereço no cadastro municipal consta como na Av. Comendador Alberto 

55.531, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- 20, da quadra nº 58, situada no Conjunto Habitacional Sol Nascente, em Maringá, com área de Milagres, número 3996, no entanto, a avenida não existe nesse trecho até a entrada do imóvel de 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 155.000,00 – parte ideal de 20% 300,96 m². Matrícula nº 20.979, do 2º Registro de Imóveis de Maringá, com edificações que totalizam matrícula 28.117, ficando o terreno encravado, sendo que o acesso a ele se dá por terreno 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 77.500,00 – parte ideal de 20% 169,354 m², de baixo padrão. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0178800-36.2000.5.09.0661 vizinho/contíguo, onde a executada exerce suas atividades. Atualmente, tal situação é um fator de 

3.5 - E - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-04, subdivisão Valor da Avaliação: R$ 90.000,00 - parte ideal de 25% desvalorização.” Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000577-65.2017.5.09.0661.

do lote nº 256-B, com área de 778,60 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Lance Mínimo Sugerido: R$ 45.000,00 – parte ideal de 25% Valor da Avaliação: R$ 2.890.000,00

55.532, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- LOTE 9 - IMÓVEL NA RUA JOSÉ DA SILVA ARANTES, 41, CJ. VITÓRIA RÉGIA, SANTO Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.445.000,00,

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% ANTONIO DA PLATINA, CONTENDO UMA CASA DE ALVENARIA Observação: o lote 4 foi suspenso do leilão.

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Imóvel urbano, composto pelo lote nº 04, da quadra nº 03, do Loteamento Denominado Vitória 

  Sugerimos Lances a partir de 50% do Valor da Avaliação, com exceção do lote 5, tendo como Lance Sugerido a partir de 65% do Valor da Avaliação.

MAIORES INFORMAÇÕES:

 (44) 99907-8268 / (41) 99991-9477 

- Bens Móveis: Parcelamento até 06 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação, para alguns bens, ou à Vista (consulte condições).

pelo Leiloeiro Oficial AIRTON QUEIROZ SILVA, matriculado na Jucepar sob número 590, COM INÍCIO DE RECEBIMENTO DOS LANCES 

   Formas de Pagamento: 

 - Bens Imóveis: Parcelamento até 12 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação ou à Vista (consulte condições).

Parcelado ou à Vista

ATENÇÃO:  ANTES DE CONSTRUIR CONSULTE A PREFEITURA.

www.leiloeiroqueiroz.com.br

DATA: DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023 - LEILÃO SOMENTE NA MODALIDADE ON LINE, junto ao site www.leiloeiroqueiroz.com.br, 

A PARTIR DO DIA 30 DE OUTUBRO DE 2023, ENCERRANDO-SE OS LANCES ÀS 14:00 HORAS DO DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023. 

Nas arrematações realizadas com parcelamento, a Carta de Arrematação ou o Mandado de Entrega, só serão emitidos após o pagamento de todas as parcelas.OBSERVAÇÃO IMPORTANTE:

IMPORTANTE: O Edital de Leilão será publicado no Diário Eletrônico da Justiça do Trabalho, no site do Leiloeiro (www.leiloeiroqueiroz.com.br) e afixado na sede desta 3ª Vara do Trabalho de Maringá, no local de costume.

                   Obs. Qualquer Bem poderá ser retirado do Leilão a critério da Justiça. (consulte) - Anúncio meramente ilustrativo. Qualquer divergência permanecem os dados do Edital, afixado no respectivo Juízo (consulte). Verifique a localização dos Imóveis, procurando a Prefeitura e o Cartório de Registro de Imóveis.

 

 
SANCOR SEGUROS DO BRASIL S.A.  

CNPJ: 17.643.407/0001-30 

COMUNICADO AO MERCADO 

A Sancor Seguros do Brasil S.A. informa que, em 28 de fevereiro de 2025, foram publicadas no Jornal do Povo de Maringá – PR, 
tanto na versão digital quanto impressa, as Demonstrações Financeiras referentes ao exercício encerrado em 31 de dezembro 
de 2024, acompanhadas da menção aos pareceres contábil e atuarial. 

No entanto, solicitamos que essa publicação seja desconsiderada, uma vez que os pareceres contábil e atuarial da PwC ainda 
estavam em fase final de revisão e não haviam sido concluídos nem emitidos até o momento da divulgação. 

Dessa forma, orientamos o mercado a desconsiderar a publicação de 28 de fevereiro, pois uma nova divulgação, com as 
informações devidamente aprovadas, será realizada oportunamente. 

A Sancor Seguros do Brasil reafirma seu compromisso com a transparência e a conformidade com as melhores práticas 
contábeis e atuariais, garantindo que, exceto no que se refere a publicação anteriormente mencionada do dia 28 de fevereiro 
de 2025, todas as informações divulgadas estejam alinhadas aos processos regulatórios. 

Atenciosamente, 

SANCOR SEGUROS DO BRASIL S.A. 

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Instrumento Particular de Venda e Compra de bem imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação e Outras Avenças de nº 10179551503, firmado em
30/11/2022, no qual figura(m) como fiduciante(s) MARCOS MARTINS DOS SANTOS, brasileiro, assistente, portador da CI RG nº 10.186.070-1 PR, CPF
nº 062.444.929-78, e sua esposa ALINE MOSOLE DOS SANTOS, brasileira, encarregada de processos, portadora da CI RG nº 9.893.378-6 PR, CPF
nº 089.237.559-07, casados pelo regime da comunhão universal de bens, residentes e domiciliados em Goioerê/PR, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo
Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 14/03/2025, às 15h30min, na Rua Hipódromo, 1141, sala 66, Mooca,
São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 448.162,01 (Quatrocentos e quarenta e oito mil cento e sessenta e
dois reais e um centavo), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário, constituído por “ Residência em alvenaria,
com área de 121,84m²(Av.03); E seu respectivo lote de terreno “E”, do desmembramento do lote urbano formado pela unificação das chácaras nºs 01,
02 e 03, da subdivisão do lote nº 19-A-REM, destacado do lote nº, 19, da Gleba nº 12-1ª Parte da Colônia Goioerê, localizado na cidade de Goioerê, município
e comarca de Goioerê/PR, com a área de 200,00m², com as seguintes divisas e confrontações: pela frente, com a Avenida Manuel Bandeira, numa distância
de 10,00m; pela direita de quem do lote olha a rua, confronta-se com o lote “F”, numa distância de 20,00m; pela esquerda, confronta-se como o lote “D”,
numa distância de 20,00m, e pelos fundos, confronta-se com o lote “B”, numa distância de 10,00m”. Imóvel objeto da matrícula nº 25.947 do Cartório
de Registro de Imóveis de Goioerê/PR. Obs.: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 28 de março de 2025, às 15h30min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO,
com lance mínimo igual ou superior a R$ 233.209,61 (duzentos e trinta e três mil e duzentos e nove reais e sessenta e um centavos). Todos os horários
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inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em
garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo
2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará
exclusivamente através do site www.FrazaoLeiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições
com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fiduciante, que poderá adquirir
o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br,
e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial,
não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O
proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva
arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência
bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada
por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada pelo
BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações
introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial. (RENAC-3112-10).
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Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do

  

O governo da Rússia 
chamou nesta segunda-
-feira (3) de "episódio 
sem precedente" o ba-
te-boca entre os presi-
dentes dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, e 
da Ucrânia, Volodymyr 
Zelensky.

Na sexta-feira, Trump 
e Zelensky discutiram 
durante um encontro 
no Salão Oval da Casa 
Branca, em Washington, 
para debater o acordo 
de exploração de recur-
sos minerais da Ucrânia 
pelos EUA, que acabou 
naufragando.

"O que aconteceu na 
Casa Branca na sexta-fei-
ra, é claro, demonstrou o 
quão difícil será chegar a 
uma trajetória de acordo 
em torno da Ucrânia. O 
regime de Kiev e Ze-
lensky não querem paz. 
Eles querem que a guerra 
continue", disse Peskov.

O episódio que gerou 
fortes reações da comu-
nidade internacional e 
suspeitas de aproxima-
ção entre Washington e 
Moscou. Questionado se 
houve novo contato en-
tre Trump e o presidente 
russo, Vladimir Putin, o 
porta-voz do Kremlin, 
Dmitry Peskov, respon-

Bate-boca entre Trump e Zelensky foi 
'episódio sem precedente'

deu: "nenhum (contato) 
que possa ser tornado 
público".

Peskov não criticou a 
postura de Trump, mas 
acusou Zelensky de "uma 
completa falta de habi-
lidade diplomática, no 
mínimo" e disse que o 
episódio mostrou que 
será difícil uma negocia-
ção com Kiev.

O porta-voz afirmou ain-
da que Putin "está ciente" 
do bate-boa, mas não quis 
dizer se ele fez comentá-
rios sobre a discussão.

O Reino Unido, a França 
e a Ucrânia concordaram 
em elaborar um plano 
de cessar-fogo na guerra 
para apresentar aos Esta-

dos Unidos, disse o pri-
meiro-ministro britânico 
Keir Starmer no domingo 
(2), antes de cúpula de 
líderes europeus em Lon-
dres.

"Concordamos que o 
Reino Unido, juntamente 
com a França e possi-
velmente mais um ou 
dois países, trabalhará 
com a Ucrânia em um 
plano para interromper 
os combates. E então 
discutiremos esse plano 
com os Estados Unidos. 
(...) É realmente impor-
tante mantermos nosso 
foco central, que é a paz 
duradoura na Ucrânia", 
afirmou Starmer em entre-
vista à rede britânica BBC.

Starmer descreveu a de-
cisão como "um passo na 
direção" certa após o ba-
te-boca entre o presidente 
dos EUA, Donald Trump, 
e Zelensky na Casa Bran-
ca na sexta-feira. Na oca-
sião, Trump acusou o 
presidente ucraniano de 
ser ingrato pelo apoio dos 
EUA na luta contra a in-
vasão russa, e o encontro 
terminou sem a assinatura 
do acordo de terras raras 
na Ucrânia.

"Em vez de cada país da 
Europa avançar separada-
mente, o que seria bastan-
te lento, provavelmente 
precisamos formar agora 
uma coalizão dos dispos-
tos", disse Starmer. (g1)

Em um momento de 
exaltação da cultura 

nacional com "Ainda Es-
tou Aqui", levantamento 
feito pelo UOL junto aos 
estados mostra que os 
gastos com secretarias, 
fundações e fundos volta-
dos à Cultura não chegou 
a 1% do total gasto em 
2024.

Em 2024, estados desti-
naram, em média, 0,54% 
de gastos para Cultura, 
segundo levantamento do 
UOL. Piauí e Sergipe fo-
ram os únicos estados ex-
cluídos do levantamento, 
pois não disponibilizam o 
total de gastos anuais no 
Portal da Transparência.

Estados e Distrito Fede-
ral gastaram R$ 6,5 bilhões 
em fundos, fundações e 
secretarias de Cultura no 
ano passado. Em núme-
ros, quem mais gastou 
foi São Paulo, com R$ 1,2 
bilhão, o que representa 
0,36 % do total. Quem 
mais gastou proporcional-
mente foi o Acre, com R$ 
800,4 milhões, represen-

A equipe de infecto-
logia do Hospital 

das Clínicas da Faculda-
de de Medicina da USP 
publicou os resultados 
da adaptação de proto-
colos de atendimento 
de hepatites fulminan-
tes para casos de Febre 
Amarela, com aumento 
drástico de taxas de 
sobrevivência entre os 
pacientes elegíveis, na 
casa dos 84%.  

A terapia, desenvol-
vida inicialmente para 
tratar casos graves de 
hepatite por uma equi-
pe médica dinamarque-
sa, consiste no uso de 
transfusões de plasma 
sanguíneo para, de certa 
forma, dar maior tempo 
ao corpo para se recu-
perar, à medida que a 
sobrecarga no fígado 
impede que o órgão 
regule toxinas e eleva 
a toxidade de elemen-
tos como a amônia no 
sangue. Diferentemente 
da infecção pelo vírus 
causador da febre ama-
rela estes casos tinham 
melhora após poucos 
dias de tratamento, en-
quanto a equipe do HC 
percebeu melhora com 
tratamentos mais pro-
longados.

Normalmente, no Bra-
si l , a terapia padrão 
para os casos graves é 
através de transplante 
de fígado, com alta taxa 
de mortalidade seja pela 
demora em sua realiza-
ção, seja pela insuficiên-
cia pois a manutenção 
da infecção leva parte 
dos pacientes a falecer. 
Um transplante de fíga-
do não é algo simples, 
seja de se conseguir, 
seja de se realizar, e um 
paciente se recuperando 
da fase aguda da doen-
ça terá sua recuperação 
ainda mais difícil. No 
artigo é destacado que 
a alta mortalidade pela 
doença está diretamente 
relacionada à resposta 
imune dos pacientes, 
que age como um me-
canismo chave quando 
desregulada, à dinâmica 
da infecção viral, que 
pode se espalhar por 
outros órgãos e teci-
dos fora do fígado, e à 
carga viral, ou seja, à 

quantidade de vírus no 
organismo.

A médica Ho Yeh-Li, 
coordenadora da UTI de 
Infectologia do Hospital 
das Clínicas, em entre-
vista à Agência Brasil, 
explicou que a terapia 
com plasma é relativa-
mente simples e barata, 
principalmente se com-
parada à complexidade 
de um transplante de fí-
gado. Em geral o plasma 
é um produto sanguíneo 
com boa disponibilida-
de nos hemocentros, e o 
equipamento necessário 
para sua transfusão é 
comum em hospitais de 
alta complexidade no 
país. Os casos de morte, 
como um descrito no 
artigo, ocorreram em 
pacientes com predis-
posição para doenças 
no fígado, no caso um 
homem de 48 anos com 
histórico de uso exces-
sivo de álcool.

Na técnica desenvol-
vida pela equipe de 
Yeh-li, a terapia com 
transfusões foi aplicada 
duas vezes por dia, em 
sessões com duração 
entre uma hora e uma 
hora e meia, com equi-
pe composta por enfer-
magem e um médico 
de referência, quando 
necessário com a apli-
cação de transfusões 
sanguíneas. Sua duração 
pode variar, até a re-
missão da infecção. Nos 
casos da equipe da Di-
namarca bastavam três 
dias, o que normalmen-
te não é suficiente para 
os pacientes com febre 
amarela, para os quais a 
diminuição das sessões 
tem de ser gradual.

O estudo foi realizado 
em parceria entre o de-
partamento de Infecto-
logia e Medicina Tropi-
cal e o Departamento de 
Gastroenterologia, além 
do Serviço de Hemato-
logia, Hemoterapia e 
Terapia Celular, ambos 
do Hospital das Clínicas 
da Faculdade de Medi-
cina da Universidade de 
São Paulo, em parceria 
com o Churchill Hospi-
tal, da Universidade de 
Oxford, e a Fundação 
Pro-Sangue. (Agência 
Brasil)

tando 7,92% do total, mas 
a pasta é conjunta com 
Educação, o que eleva os 
gastos.

 São Paulo, por exem-
plo, administra espaços 
culturais, museus e a "SP 
Escola de Teatro", que 
possui cursos de formação 
como atuação, direção e 
dramaturgia.

Proporcionalmente, Ro-
raima e Rio Grande do 
Norte são os que menos 
gastaram com Cultura. 
Com 0,11% do total gas-
to, os estados destinaram 
R$ 79 milhões e R$ 21,5 
milhões para as despesas 
relacionadas à pasta, res-

pectivamente.
13 estados e DF têm 

fundos voltados à Cultura. 
Acre, Alagoas, Amapá, 
Ceará, Distrito Federal, 
Espírito Santo, Maranhão, 
Mato Grosso do Sul, Mi-
nas Gerais, Pará, Paraná, 
Rondônia, Roraima e To-
cantins possuem fundos 
dedicados para fomento 
a essa área.

Espaços culturais são 
importantes para forma-
ção dos artistas: "São im-
portantes para a forma-
ção e educação do olhar. 
A vocação vai aparecer 
de qualquer maneira. 
Mas é oferecer aos jo-

vens a oportunidade de 
se aproximarem da cul-
tura cinematográfica [...] 
Tanto para formar o es-
pectador quanto o cine-
asta", afirma o segundo 
ex-secretário municipal 
de Cultura de São Paulo, 
Carlos Augusto Machado 
Calil, que também é pro-
fessor do Departamento 
de Cinema, Rádio e Te-
levisão da ECA-USP (Es-
cola de Comunicações e 
Artes da Universidade de 
São Paulo).

"Ainda Estou Aqui" e 
Fernanda Torres podem 
repetir fenômeno do nas 
Olímpiadas: Calil acredi-
ta que a obra deve fazer 
com que mais pessoas 
busquem cursos cultu-
rais. Em 2021, o sucesso 
dos skatistas brasileiros 
Kelvin Hoefler, Rayssa 
Leal e Pedro Barros nas 
Olimpíadas de Tóquio 
refletiu nas escolas de 
skate, que tiveram um 
boom de novos alunos 
nas semanas após as 
competições. (UOL)

Terapia adaptada diminui mortes 
por febre amarela em 84%

(R
ep

ro
du

çã
o)

(R
ep

ro
du

çã
o)



Alunos do Paraná têm maior tempo de estudo do País

Cartórios de Notas atingem 
a marca de 157 mil atos 

digitais no Paraná

Anac autoriza nova companhia aérea a operar no Brasil

Maringá, terça-feira, 4 de março de 2025 B-3GERAL
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Saúde reforça importância da vacinação contra febre amarela
A Secretaria de Estado 

da Saúde (Sesa) refor-
ça a importância dos cui-
dados e da vacinação da 
população para a febre 
amarela, considerando 
a Nota Técnica conjun-
ta Nº 27/2025, emitida 
pelo Ministério da Saúde, 
que informa o aumento 
da transmissão da febre 
amarela nos estados de 
São Paulo, Minas Gerais, 
Roraima e Tocantins. A 
nota, encaminhada às 
Secretarias de Saúde, 
destaca que o período 
sazonal da doença vai de 
dezembro a maio e reco-
menda a intensificação 
das ações de vigilância e 
de imunização nas áreas 
consideradas de risco.

Com o carnaval e pro-
ximidade de outros feria-
dos, é fundamental que as 
pessoas que planejam se 
deslocar para áreas com 
registro de transmissão 
de febre amarela ou para 

áreas rurais e de mata ve-
rifiquem a carteira de va-
cinação e, caso ainda não 
estejam vacinadas contra a 
doença, procurem as Uni-
dades de Saúde com pelo 
menos 10 dias de antece-
dência para se vacinarem, 
evitando a exposição a 
áreas e situações de risco 
sem proteção.

Atualmente no Paraná 

existem 20 casos humanos 
notificados, e destes, 14 
foram descartados e seis 
estão em investigação. O 
último caso autóctone de 
febre amarela foi em 2019. 
Em 2022 foi confirmado 
um caso humano impor-
tado, com Local Provável 
de Infecção (LPI) o estado 
de Tocantins (TO), que 
evoluiu para cura.

EPIZOOTIA
No período sazonal, 

com a elevada tempera-
tura e altos índices plu-
viométricos, tem-se um 
aumento da densidade 
vetorial e replicação viral, 
favorecendo o adoeci-
mento ou morte de prima-
tas não humanos (PNH). 
Além disso, fatores como 
redução das notificações 

em PNH e baixas cobertu-
ras vacinais em humanos 
podem contribuir para um 
aumento do número de 
casos nesse período. 

A vigilância de epizoo-
tias em PNH consiste es-
sencialmente em captar 
informações sobre adoeci-
mento ou morte de PNH e 
investigar adequadamente 
esses eventos, com a fi-
nalidade de subsidiar a 
tomada de decisão para 
a adoção de medidas de 
prevenção e de controle, 
reduzindo assim o número 
de casos humanos.

De acordo com informa-
ções da Vigilância Ambien-
tal da Sesa, até o momento 
não há epizootias confir-
madas no Paraná para febre 
amarela durante o período 
epidemiológico 2024-2025. 
A última epizootia confir-
mada no Estado ocorreu 
no município Fernandes 
Pinheiro, período epi-
demiológico 2022-2023.

VACINA 
Segundo o secretário 

de Estado da Saúde, Beto 
Preto, o verão é o período 
de maior ocorrência de 
doenças transmitidas por 
mosquitos, como a febre 
amarela. Mesmo sem ca-
sos humanos ou epizoo-
tias ressalta a necessidade 
de se receber a dose da 
vacina contra a doença, 
que está disponível em 
toda a rede de saúde.

“A vacina é a forma mais 
eficaz de se proteger con-
tra a doença. Desde 2018, 
todos os municípios do 
Estado passaram a ser área 
com recomendação vacinal 
contra a febre amarela, por 
isso nossa recomendação 
de fazer essa atualização”, 
afirmou. A vacina está 
disponível nas unidades 
de saúde de todo Estado. 
Quem tem entre 9 meses 
de idade e 59 anos e nunca 
tomou uma dose deve se 
vacinar. (AEN/PR)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

Uma nova companhia 
aérea promete come-

çar a operar no Brasil até 
o fim de março próximo. 
A Avion Express Brasil, 
subsidiária da empresa 
de mesmo nome perten-
cente ao grupo irlandês 
Avia Solutions, recebeu, 
semana passada, auto-
rização da Agência Na-
cional de Aviação Civil 
(Anac) para oferecer um 
modelo operacional iné-
dito no país: a prestação 
de serviços para outras 
companhias do setor.

O serviço que a contro-
ladora da Avion Express 
Brasil oferece em outros 
países é conhecido pela 
sigla ACMI (do inglês, 
aeronave, tripulação, ma-
nutenção e seguro). Neste 
formato, a empresa contra-
tada arrenda a outras com-

panhias - por um período 
pré-determinado - não 
só aeronaves, mas tam-
bém pilotos e comissários, 
além de responder pela 
manutenção dos aviões e 
pagamento de seguros. A 
contratante, por sua vez, 
se encarrega da comer-
cialização das passagens 
e arca com os custos ope-
racionais, como combustí-
vel, taxas aeroportuárias e 

outras tarifas.
“Esse modelo de negócio 

possibilita otimizar a ca-
pacidade das companhias 
aéreas, permitindo que 
[estas] ampliem suas opera-
ções temporariamente em 
períodos de alta demanda, 
como férias e eventos es-
peciais, além de garantir 
a continuidade do serviço 
em casos de indisponi-
bilidade de aeronaves”, 

explicou a Anac, em nota.
Também em nota, a 

Avion Express celebrou a 
obtenção do Certificado de 
Operador Aéreo (COA) - 
documento que comprova 
que, após se submeter ao 
processo de certificação 
da agência reguladora, a 
empresa recebeu auto-
rização para operar em 
território brasileiro.

“Com a aprovação do 
certificado, já em vigor, 
a Avion Express Brasil 
está pronta para iniciar as 
operações comerciais no 
primeiro trimestre de 2025, 
implantando até dez ae-
ronaves da família Airbus 
A320 até o final do ano”, 
informou a controladora 
da subsidiária brasileira, 
revelando ter planos para 
chegar a 25 aeronaves até 
2028. (Ag. Brasil)

Os estudantes do Para-
ná dos últimos anos 

do ensino fundamental 
e do ensino médio pos-
suem o maior tempo de 
estudo do Brasil, perío-
dos em que a gestão das 
escolas públicas é feita 
pelo Governo do Estado. 
A informação consta nos 
dados mais recentes do 
Censo 2022 divulgados 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) sobre o panorama 
da educação no País.

Nas idades regulares 
em que os alunos devem 
estar cursando o Ensino 
Fundamental II – de 11 
a 14 anos – as crianças e 
adolescentes possuem, em 
média, 6,3 anos de tempo 
de permanência na escola, 
o melhor índice do Brasil, 
à frente de São Paulo, Cea-
rá, Tocantins, Minas Gerais 
e Rondônia, todos com 6,1 
anos, que aparecem na 
sequência do ranking. A 
média nacional para esta 
faixa etária é de 5,9 anos 
de estudo.

No ensino médio, cuja 
idade regular de aprendi-
zado vai de 15 a 17 anos, 
essa média sobe para 9,4 
anos de estudo para cada 

adolescente matriculado 
nas escolas públicas e 
privadas do Estado. No-
vamente, o Paraná lidera 
o índice, seguido por São 
Paulo (9,3 anos), Distrito 
Federal (9,2 anos) e Ceará 
(9,2 anos), enquanto no 
Brasil a média é de 9 anos.

Outro fator em que o 
Paraná se destaca é em re-
lação à frequência escolar. 
Nos últimos anos do ensi-
no fundamental, o índice 
de comparecimentos dos 
estudantes é de 98,8% de 
acordo com os dados mais 
recentes do Censo 2022, 
acima da média do Brasil 
dos alunos nesta faixa etá-
ria, que é de 98,3%.

Entre aqueles que pos-
suem de 15 a 17 anos, 
faixa etária padrão dos 
alunos do ensino médio, 

a frequência escolar do 
Paraná segue a tendência 
nacional e é menor em 
relação ao ensino funda-
mental. Neste segmento, a 
média de comparecimento 
fica em 84,9% entre as 
unidades escolares geridas 
pelo Estado e aquelas ad-
ministradas pela iniciativa 
privada, acima de estados 
como Goiás, Espírito Santo 
e Mato Grosso do Sul.

Os indicadores mais re-
centes do IBGE e os in-
vestimentos no setor, os 
maiores do País, ajudam 
a explicar, em parte, o su-
cesso recente da educação 
no Paraná, que saltou do 7º 
para o 1º lugar no ranking 
do Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
(Ideb) entre as avaliações 
feitas em 2017 e 2021. 

No levantamento mais 
recente, divulgado pelo 
Ministério da Educação em 
2023, o Estado manteve a 
liderança nacional tanto 
no ensino fundamental 
quanto no ensino médio.

O Paraná também atin-
giu, em 2023, o segundo 
maior patamar do Brasil 
de alfabetização de crian-
ças que estudam na rede 
pública, de acordo com 
os dados divulgados pelo 
Ministério da Educação 
(MEC). O levantamento 
mostra que 73% dos alu-
nos paranaenses sabem ler 
e escrever na idade certa, 
ou seja, ao final do 2º ano 
do ensino fundamental. O 
Estado tem Selo Ouro do 
Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada.

“O avanço nos índices é 
resultado direto dos inves-
timentos em infraestrutura, 
tecnologia e qualificação 
de professores. Este re-
sultado demonstra que o 
Paraná segue um caminho 
de crescimento educacio-
nal sustentado por ações 
concretas, educação de 
qualidade e oportunida-
des”, afirmou o secretário 
de Estado da Educação, 
Roni Miranda. (AEN/PR)

O estado do Paraná 
alcançou a marca de 

157 mil de atos notariais 
realizados de forma 100% 
online pelo e-Notariado, 
plataforma que permite 
que a prática de atos como 
escrituras de compra e 
venda, doação, procura-
ções, divórcios, testamen-
tos e inventários em meio 
eletrônico. O sistema, que 
tem registrado aumento 
contínuo desde seu lan-
çamento, já realizou mais 
de 131 mil de escrituras e 
mais de 25 mil procura-
ções digitais, além de 80 
testamentos online e mais 
de 700 atas notariais.

Desenvolvida pelo Co-
légio Notarial do Brasil – 
Conselho Federal (CNB/
CF) e lançada durante a 
pandemia da Covid-19, a 
ferramenta, a plataforma 
modernizou a prática de 
atos notariais no Brasil, 
permitindo que os serviços 
sejam realizados à distân-
cia, sem a necessidade de 
deslocamento ao Cartório.

Em dezembro de 2024, 
foi registrado o maior vo-
lume mensal da história da 
plataforma, com mais de 
83 mil atos digitais realiza-
dos Brasil afora, consoli-
dando a preferência pelos 
serviços online. O ano de 
2024 também marcou um 
crescimento expressivo de 
39% em relação a 2023, 
refletindo o aumento da 
adesão da população aos 
serviços digitais.

Além das escrituras e 
procurações, que também 
podem ser feitas presencial-
mente em qualquer Cartó-
rio de Notas, a plataforma 
oferece outros serviços 
exclusivamente digitais, 
como a Autorização Ele-
trônica de Viagem (AEV), 
a Autorização Eletrônica de 
Doação de Órgãos (AEDO) 
e o e-Not Assina, sistema 
de assinaturas digitais com 
validade jurídica.

“O crescimento dos atos 
digitais no Paraná reflete a 

confiança da população 
na tecnologia aliada à se-
gurança jurídica dos Car-
tórios de Notas. O e-Nota-
riado vem revolucionando 
a forma como os serviços 
notariais são prestados, 
permitindo mais pratici-
dade para os cidadãos e 
eficiência para o setor”, 
afirma o presidente do 
Colégio Notarial do Brasil 
- Seção Paraná (CNB/PR), 
Daniel Driessen Jr. “Uma 
marca de 157 mil atos digi-
tais no estado demonstra 
que a digitalização não é 
apenas uma tendência, 
mas uma realidade con-
solidada, garantindo aces-
sibilidade e modernização 
para todos”, completa.

O e-Notariado (www.e-
-notariado.org.br) utili-
za tecnologia avançada, 
como videoconferências 
e assinaturas digitais com 
certificação gratuita, para 
garantir a autenticidade e a 
validade jurídica dos atos.

Para realizar um ato 
notarial digital pela plata-
forma, o interessado deve 
acessar o site oficial e criar 
um cadastro. O primeiro 
passo é obter o Certificado 
Digital Notarizado, que 
é emitido gratuitamente 
por qualquer tabelião de 
notas de forma online ou 
digital. Esse certificado é 
necessário para validar a 
identidade do usuário e 
garantir a autenticidade 
das assinaturas digitais.

Após a emissão do cer-
tificado, o usuário pode 
solicitar o serviço de-
sejado diretamente na 
plataforma, como escri-
turas, procurações ou 
testamentos. O tabelião 
agendará uma videocon-
ferência para confirmar a 
manifestação de vontade 
das partes, garantindo a 
validade jurídica do ato. 
Uma vez concluído, o do-
cumento digital é enviado 
ao interessado e pode ser 
verificado por meio de QR 
Code. (ASC)
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Fevereiro foi o mês mais quente da história em 23 cidades
O Paraná esteve muito 

quente em fevereiro. 
Durante todo o mês, em 
todas as regiões do Estado, 
as temperaturas médias fi-
caram dentro ou ao menos 
um grau acima da média 
histórica. Algumas cidades 
bateram o recorde de feve-
reiro mais quente da série.  
O destaque foi a cidade 
de Cândido de Abreu, no 
Centro do Estado, que re-
gistra no mês de fevereiro 
uma temperatura média de 
23,50C e, em 2025, regis-
trou uma média de 26,10C, 
ou seja, um aumento de 
2,60C na temperatura.

As temperaturas míni-
mas, que são registradas 
de madrugada, também 
tiveram aumento em todo 
o Estado de até dois graus, 
principalmente na região 
de Ponta Grossa e em 
Cândido de Abreu. Já as 

Média histórica do estado atingiu recorde de calor em 23 municípios

temperaturas máximas, 
que ocorrem a tarde, che-
garam a ficar entre dois e 
três graus acima da média 
histórica para o mês nas 
regiões de Cândido de 
Abreu e no extremo Oeste 

do Estado. Apenas o No-
roeste teve temperaturas 
máximas dentro da média 
para fevereiro. 

Nas 50 estações meteo-
rológicas do Simepar, doze 
registraram temperaturas 

médias um grau mais al-
tas do que em 2024 nas 
cidades: Antonina, Cam-
bará, Cândido de Abreu, 
Guarapuava, Guaratuba, 
Lapa, Paranaguá, Pinhais, 
Pinhão, Ponta Grossa, 

(A
EN

)

Rosângela Moro apresenta 
novo projeto de lei que mira 

gastos de Janja

Novas praças de pedágio no Paraná terão 
descontos de 42,2% a 98%

FGTS tem nova rodada de saque-aniversário

Santo Antônio da Platina e 
Telêmaco Borba. A tempe-
ratura mais alta registrada 
em fevereiro de 2025 no 
Paraná foi em Capanema 
no dia 16: 39,1°C. Mas esta 
não é a temperatura mais 
alta do ano na cidade. Em 
23 de janeiro a cidade já 
havia registrado 39,3°C de 
temperatura máxima. 

“O que poderia ter bai-
xado a temperatura se-
riam frentes frias, e tive-
mos poucas em fevereiro 
de 2025: apenas entre 
os dias 6 a 8 e 17 a 19. 
Elas passaram mais pelo 
oceano e não chegaram 
organizadas ao continen-
te. Dessa forma, o sol 
predominou por períodos 
mais prolongados”, expli-
ca Samuel Braun, meteo-
rologista do Simepar. 

CHUVAS
Além do calor, as tem-

pestades isoladas com 
grandes acumulados de 
chuva também foram des-
taque no mês de fevereiro 
em algumas regiões. Cam-
po Mourão teve 191 mm 
a mais de chuva do que 
a média para o período - 
foram 353,4 mm em feve-
reiro de 2025, dos quais 71 
mm atingiram a cidade em 
um único dia: 13/02.

É o caso do Litoral, onde 
alguns temporais registra-
ram altíssimos volumes 
de chuva em fevereiro, 
causando alagamentos ex-
pressivos. Em Paranaguá, 
no dia 8, choveu 101,2  
mm, quase um terço do 
acumulado de chuva do 
mês inteiro: 308,6 mm. Em 
Antonina dia 7 foram re-
gistrados 148,6 mm, quase 
metade do acumulado do 
mês de fevereiro inteiro: 
310,8 mm. (AEN)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

VERÃO PARANAENSE

De 12,1 milhões de tra-
balhadores demitidos 

de 2020 até o último dia 
de fevereiro, apenas 2,5 
milhões vão ter direito ao 
saldo integral dos depó-
sitos feitos pelos antigos 
empregadores no Fundo 
de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS). Os 9,6 
milhões restantes terão 
descontada a antecipação 
do saque-aniversário, tipo 
de empréstimo oferecido 
por instituições financeiras.  

Essa é uma das regras da 
nova rodada de saques do 
FGTS, publicada na últi-
ma sexta-feira em medida 
provisória (MP) em edição 
extraordinária do 

 O dinheiro será pago 
pela Caixa Econômica Fe-
deral em duas etapas: uma 
em março e outra em 
junho. Quem cadastrou a 
conta bancária no aplicati-
vo FGTS, cerca de 85% do 

público-alvo, receberá in-
dependentemente do mês 
de nascimento. Entenda as 
principais mudanças.

Valores até R$ 3 mil
• 6 de março: nascidos 

em janeiro, fevereiro, mar-
ço e abril e quem vinculou 
a conta bancária ao aplica-
tivo FGTS;

• 7 de março: nascidos 
em maio, junho, julho e 
agosto;

• 10 de março: nascidos 
em setembro, outubro, no-
vembro e dezembro.

Valores acima de R$ 
3 mil

• Diferença entre os R$ 
3 mil sacados em março 
e o restante do saldo blo-
queado;

• 17 de junho: nascidos 
janeiro, fevereiro, março e 
abril e nascidos em janeiro, 
fevereiro, março e abril e 
quem vinculou a conta ban-
cária ao aplicativo FGTS;

• 18 de junho: nascidos 
em maio, junho, julho e 
agosto;

• 20 de junho: nascidos 
em setembro, outubro, no-
vembro e dezembro.

Principais dúvidas
O que é o saque-ani-

versário?
Criado em 2019 e em 

vigor desde 2020, o sa-
que-aniversário permite a 
retirada de parte do saldo 
de qualquer conta ativa ou 
inativa do fundo a cada 
ano, no mês de aniversário. 
Em troca, o trabalhador 
não poderá sacar o valor 
depositado pela empresa 
em caso de demissão sem 
justa causa, apenas a multa 
rescisória de 40%.

A cada ano, o período 
de saques começa no pri-
meiro dia útil do mês de 
aniversário do trabalhador. 
Os valores ficam disponí-
veis até o último dia útil do 

segundo mês subsequente. 
Caso o dinheiro não seja 
retirado no prazo, volta 
para as contas do FGTS em 
nome do trabalhador.

O que é a antecipação 
do saque-aniversário?

Modalidade de emprésti-
mo que usa como garantia 
o valor do saque-aniversá-
rio sacado anualmente. O 
Ministério do Trabalho e 
Emprego retém a quantia 
antecipada pelo trabalha-
dor, até que o empréstimo 
seja pago.

O trabalhador receberá o 
saldo bloqueado, que cor-
responde aos depósitos do 
antigo empregador, mes-
mo que tenha conseguido 
outro emprego. Caso tenha 
sido demitido sem justa 
causa de mais de um em-
prego, receberá o saldo de 
todos os trabalhos soma-
dos. Caso queira, o traba-
lhador pode optar por não 

De 12,1 mi de trabalhadores demitidos, apenas 2,5 mi vão retirar 
saldo integral

Os usuários que utilizarem as 
novas praças de pedágio da 

EPR Litoral Pioneiro em Sengés 
e em Siqueira Campos que ini-
ciarão suas cobranças tarifárias 
a zero hora do próximo dia 11 
de março, terão descontos signi-
ficativos no valor da tarifa. Com 
o uso da TAG para pagamento 
automático será possível usufruir 
dos benefícios: Desconto Básico 
de Tarifa (DBT) e Desconto de 
Usuário Frequente (DUF).

Todos os usuários com a TAG 
para pagamento automático 
em seus veículos recebem 5% 
de desconto no valor da tarifa 
com o DBT. Já para os veículos 
de passeio com o dispositivo, a 
redução é ainda mais vantajosa 
com a redução progressiva a 
cada passagem pela praça de 
pedágio com o DUF. A redu-
ção na tarifa por meio do DUF 
é aplicada a partir de um per-
centual fixo e varia conforme a 
praça de pedágio.

O DUF começa a valer a partir 
da segunda passagem na mes-
ma praça, no mesmo sentido da 
rodovia e dentro do mesmo mês 
de calendário. A cada passagem 
é feita uma redução progressiva 
no valor da tarifa, que ocorre 
até o trigésimo acesso. Nas 

Descontos começam a valer a partir do dia 11 de março, com variação de 
42,2% a 98%

A deputada federal Rosân-
gela Moro (União Brasil) 

apresentou um projeto de lei 
para endurecer as regras sobre 
a decretação de sigilos em gas-
tos de chefes de Estado e seus 
familiares. A proposta, já pro-
tocolada, surge menos de um 
mês após a parlamentar sugerir 
outra mudança na legislação, 
que inclui cônjuges de chefes 
do Poder Executivo entre as 
autoridades sujeitas à Lei de 
Acesso à Informação (LAI).

As investidas da deputada têm 
como alvo os gastos da primeira-
-dama Rosângela da Silva, a Janja. 
O novo projeto estabelece que 
dados relacionados à intimidade, 
vida privada, honra e imagem 
poderão ficar sob sigilo por até 
10 anos, prazo que poderá ser 
prorrogado uma única vez pelo 
mesmo período, desde que haja 
justificativa e seja aprovado pela 
Câmara dos Deputados.

Os gastos de Janja com via-
gens têm recebido críticas da 
oposição. O Estadão mostrou 
que o governo desembolsou R$ 
203,6 mil para custear a estadia 
da comitiva de Janja em Paris. A 
primeira-dama, que não exerce 

cargo oficial no governo federal, 
mas como representante do Bra-
sil em eventos como as Olimpía-
das de Paris e a Cúpula do G-20.

Na última semana, Janja es-
teve em Roma, na Itália, para 
participar do evento pelo Fun-
do Internacional de Desenvol-
vimento Agrário (Fida), como 
colaboradora do Ministério do 
Desenvolvimento Social (MDS). 
As passagens aéreas de ida e 
de volta da primeira-dama, que 
voou de classe executiva de 
Brasília à capital italiana, custa-
ram ao contribuinte R$ 34,1 mil.

A proposta de Rosângela 
Moro também determina que 
a Controladoria-Geral da União 
(CGU), o Tribunal de Contas 
da União (TCU), o Ministério 
Público e o Congresso poderão 
revisar ou revogar decretações 
de sigilo a qualquer momento.

Além disso, o projeto es-
tabelece penalidades para a 
imposição indevida de sigilo, 
incluindo sanções administrati-
vas, nulidade do ato, que libera 
a informação de forma imedia-
ta, e multa de até 100 salários 
mínimos em caso de dolo ou 
má-fé. (Estadão)

passagens seguintes é cobrado 
o valor da 30ª passagem até o 
fim do mês.

Na praça de pedágio de Siquei-
ra Campos a redução na 30ª pas-
sagem é de 98%, com a primeira 
tarifa a R$ 12,35 e a trigésima 
cobrança de R$ 0,27. O valor 
médio pago nas 30 passagens 
pela praça é de R$ 3,26.

Já na praça de Sengés, onde na 
primeira passagem com a TAG 
é cobrado R$ 6,64, o desconto 
chega a 42,2% no trigésimo pa-
gamento, que irá valer R$ 4,22. 
O valor médio das 30 passagens 
no local é R$ 5,47.

A EPR Litoral Pioneiro destaca 
que não é preciso realizar ne-

nhum cadastro para ter acesso 
aos descontos, que são aplicados 
automaticamente aos usuários. 
São aceitas nas praças todas as 
operadoras de TAG.

“Esta novidade no novo mo-
delo de contrato de concessão 
traz benefícios reais aos usuários, 
com descontos importantes para 
os motoristas que usam a rodovia 
com frequência. Além disso, eles 
têm à disposição toda a estrutu-
ra de atendimento operacional 
da EPR Litoral Pioneiro, que 
pode ser solicitada pelo 0800 
277 0153, via ligação telefônica 
ou pelo WhatsApp”, comenta o 
diretor-presidente da EPR Litoral 
Pioneiro, Marcos Moreira.

retirar o valor. Nesse caso, 
o dinheiro permanecerá 
na conta do FGTS, sendo 
corrigido pelo rendimento 
do fundo

Se o trabalhador não 
tiver antecipado o saque-
-aniversário em nenhuma 
instituição financeira, pode 
desistir do saque-aniver-
sário. No entanto, como 
determina a lei que criou a 
modalidade, terá de espe-
rar dois anos para receber 
o saque integral ao ser 
demitido sem justa causa. 

O retorno ao saque-resci-
são só entra em vigor no 
primeiro dia do 25º mês 
após o pedido de saída do 
saque-aniversário.

A MP que desbloqueou 
o saldo do saque-aniversá-
rio não mudou as demais 
regras da modalidade. Se-
gundo a Caixa Econômica 
Federal, os recursos reser-
vados ao saque-aniversário 
ficam em uma conta sepa-
rada daquela destinada ao 
financiamento imobiliário. 
(Agência Brasil)
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